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GalaSolidaria deAutismo
Sevilla en el ClubNáutico

S. V.

Autismo Sevilla recupera su
Gala Solidaria de Primavera el
próximo mes de junio. Un even-
to que este año cumple su XXII
edición con el mismo objetivo
de siempre, mejorar la calidad
de vida de las personas con
trastornos del espectro autista
(TEA) y la de sus familiares.
Concretamente, el evento se
celebrará el miércoles 15 de ju-
nio en el Club Náutico, a partir
de las 21:00, con actuaciones
musicales como la de José Ma-
nuel Soto, Mi Hermano y Yo y
Los Centellas, entre otros que
amenizarán la velada, con Ma-
rina Bernal como maestra de
ceremonias.

Tras dos años en los que la ci-
ta se ha tenido que reinventar
por la pandemia, el evento re-
toma la presencialidad. El fin,
según aclara la asociación, es el
mismo que ya tenía en su pri-
mera edición: “La necesidad de
conseguir fondos para cubrir

las necesidades de sus hijos y
sensibilizar a una sociedad que
desconocía totalmente lo que
implica esta condición”. “La so-
ciedad no es consciente de los
gastos que implica para una fa-
milia tener un hijo o hija con es-
ta condición. Además, está el

impacto mediático del mismo”,
añade la presidenta de Autismo
Sevilla, Mercedes Molina.

Como es habitual, durante la
gala, se servirá una cena cóctel
ofrecida por camareros volun-
tarios y elaborada a base de do-
naciones de diferentes restau-
rantes, hoteles y empresas de
restauración y catering. Tras la
cena, llegará el momento de la

fiesta. Siempre Así, con Rafa
Almarcha a la cabeza –premia-
do recientemente por la enti-
dad “por su compromiso perso-
nal”–, José Manuel Soto, Mi
Hermano y Yo, Los Centellas,
The Flamen Kings, Los Mickis,
Chanranga Los Indecisos y el
DJ Juan Rojas integran el cartel
de actuaciones.

Autismo Sevilla destaca el
apoyo de las empresas como
“clave para desarrollar el even-
to”, del que Fundación Cajasol
es el colaborador principal. Se
unen Fundación Iberdrola,
Grupo Terry, Lexus Sevilla y
Syrsa. Las aportaciones de Co-
ca Cola, Fundación Damm y
Groucho y el apoyo en la difu-
sión de la Asociación de Hoste-
leros de Sevilla y la de Hoteles
completan una red de colabo-
radores “esencial”.

Todo aquel que quiera hacer-
se con su entrada a la gala pue-
de adquirirla, por 35 euros, en
la sede de la asociación Autis-
mo Sevilla o a través de la pla-
taforma on line gala.autismose-
villa.org. También puede cola-
borar haciendo una aportación
a la Fila 0 (10 euros), que con-
lleva el sorteo de un bono de ci-
ne para dos personas de la ma-
no de Unión Cine Ciudad.

● El evento solidario será el próximo 15 de

junio con actuaciones de Siempre Así, José

Manuel Soto y Los Centellas, entre otros

Se servirá una cena
ofrecida por camareros
voluntarios y elaborada
a base de donaciones

D. S.

Mercedes Molina, presidenta de Autismo Sevilla.
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Más de 500 alumnos y 120 profesores andaluces en la vuelta del

programa Retotech
Destacan desarrollar en las aulas iniciativas que incluyan robótica, programación e impresión

3D. Los colegios andaluces han copado la VII edición de los premios RetoTech de la

Fundación Endesa. Tres centros de Andalucía han completado el podio de estos premios

nacionales, en los que el galardón 'Redes' y el reconocimiento al mejor profesor también han

contado con sello andaluz.

original

Los premios entregados en Málaga. ENDESA SUR
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Destacan desarrollar en las aulas iniciativas que incluyan robótica, programación e impresión 3D

Los colegios andaluces  han copado la VII edición de los premios RetoTech de la Fundación

Endesa. Tres centros de Andalucía han completado el podio de estos premios nacionales, en

los que el galardón 'Redes' y el reconocimiento al mejor profesor también han contado con

sello andaluz.

Málaga ha sido la sede de estos premios, que nacen en colaboración con las consejerías de

educación de las comunidades autónomas participantes y el apoyo de BQ Educación, una

iniciativa a través de la cual se quiere fomentar las carreras STEM entre el alumnado andaluz.

En esta edición presencial tras dos años de parón causado por la pandemia, han participado 63

centros educativos de todas las provincias andaluzas, 504 alumnos y 126 profesores. Todos

ellos han destacado durante la Feria celebrada previa a la entrega de premios, la importancia

de desarrollar en las aulas iniciativas que incluyan robótica, programación e impresión 3D y

resuelvan necesidades reales de los entornos escolares o sociales.

Precisamente bajo esta premisa han trabajado los colegios participantes andaluces que se han

llevado la totalidad de los premios a nivel nacional de esta iniciativa. Se trata de los CEIP San

Jorge de Palos de la Frontera (Huelva), el CEIP Nuestra Señora de Loreto de Dos Torres

(Córdoba), el IES Almicerán de Peal de Becerro (Jaén)  y el CEIP Híspalis de Sevilla, según han

informado desde Endesa en un comunicado.

Todos ellos han recogido los premios en reconocimiento a sus proyectos de la mano del

director general de Formación del Profesorado e Innovación de la Junta de Andalucía, Antonio

Segura Marrero; el director general de la Fundación Endesa, Javier Blanco Fernández, y el

director general de Endesa en Andalucía, Extremadura, Ceuta y Melilla, Rafael Sánchez

Durán.

PROYECTOS GANADORES

Los alumnos de primaria del CEIP San Jorge de Palos de la Frontera  han recibido el primer

premio nacional del concurso RetoTech a la originalidad y creatividad de su proyecto Perfect

Care, un sistema de control y cuidado de recién nacidos a través de un sistema de sensores

luminosos y sonoros cuyo uso se ha ampliado a familias con discapacidad auditiva o visual.

Esta solución ideada por los alumnos de este centro educativo onubense consta de un sistema

que permite adecuar la temperatura de los alimentos de los bebés, acunarles y calmarles a

través de la música.

El galardón nacional en reconocimiento al mejor proyecto aplicable a una necesidad real se lo

han llevado los alumnos de primaria del CEIP Nuestra Señora de Loreto de la localidad

cordobesa de Dos Torres con su proyecto Comunicador, ideado para ayudar a comunicarse a

dos alumnos del aula específica de este centro educativo. El dispositivo creado e ideado por

los estudiante de este centro cuenta con un dispositivo luminoso y sonoro binario que ayuda a

comunicar de forma sencilla a estos alumnos.

El tercer premio nacional  ha sido adjudicado al IES Almicerán de la localidad jienense de Peal

de Becerro. Los alumnos de secundaria de este centro educativo se han alzado con el

reconocimiento al mejor proyecto por su dimensión estética y artística gracias a su trabajo

BlindTechHelp. Se trata de un prototipo de un bastón con sensores, siguelíneas y avisos

sonoros que indican a una alumna del centro que perdió la vista con cinco años cómo guiarse

por el colegio.

También ha recaído en Andalucía el premio nacional Redes, elegido a través de las redes

sociales y que reconoce la originalidad de las propuestas. Este es el caso del proyecto MRU

del CEIP Híspalis de Sevilla. Los alumnos de primaria de este centro educativo han presentado

de una forma muy original un dispositivo que ayuda a reciclar los residuos.

Por último, se ha hecho entrega durante el festival RetoTech de Málaga del reconocimiento al
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mejor profesor, un galardón con mucho peso en la comunidad educativa al ser elegido entre

los propios compañeros que participan en este concurso. El profesorado del CEIP Blas Infante

de Jerez de la Frontera ha sido valorado como un ejemplo entre sus compañeros  por su

dedicación y pasión en la enseñanza.

En palabras del director general de la Fundación Endesa, "iluminar el talento e impulsar las

vocaciones STEM entre los jóvenes es imprescindible para crear las nuevas generaciones del

futuro, y con RetoTech los estudiantes tienen la oportunidad de desarrollar sus habilidades y

competencias tecnológicas poniendo en práctica lo que aprenden en el aula. Los colegios

andaluces demuestran que son más que merecedores de los premios que hoy reciben gracias

a las iniciativas tecnológicas que han presentado en esta edición".

"Andalucía tiene sin duda mucho talento y los premios de hoy lo demuestran", ha dicho por su

parte el director general de Endesa en Andalucía, Extremadura, Ceuta y Melilla. "La pasión de

los ganadores y de todos los participantes de esta comunidad autónoma, que ha sido

mayoritaria --ha señalado-- ha demostrado que el trabajo en equipo y las ganas de emprender

están en el ADN de las futuras generaciones, un valor que la Fundación Endesa fomenta a

través de su trabajo diariamente".

PREMIOS RETOTECH

Los premios RetoTech son una iniciativa de formación novedosa, que tiene como finalidad

contribuir e impulsar proyectos educativos innovadores que transformen la formación de los

más jóvenes. Para ello, la Fundación Endesa plantea un reto dirigido al personal docente y a

los estudiantes de las Comunidades Autónomas de Madrid, Aragón, Andalucía, Extremadura,

Cataluña, Islas Baleares y Canarias: desarrollar un proyecto tecnológico que resuelva una

necesidad real de su entorno, utilizando para ello técnicas como la robótica Arduino.

En esta séptima edición se han inscrito 380 centros de toda España, de los cuales 211 fueron

seleccionados. Desde el lanzamiento de RetoTech en 2016, cerca de 45.000 alumnos y más

de 3.000 profesores se han beneficiado de esta iniciativa, mejorando sus habilidades

tecnológicas.

El concurso se desarrolla durante todo el curso escolar en tres etapas. Por un lado, la

formación en innovaciones educativas que el profesorado encargado recibe de parte del

equipo de RetoTech. En segundo lugar, el trabajo en el aula de los retos planteados, que

implica directamente a los alumnos y en el que el proyecto va tomando forma. Por último, la

preparación del proyecto final.
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Manuel Ruesga

Nuevo capítulo del ruido político
en torno a la financiación de la mi-
tad del proyecto de la línea 3 de
Metro. El presidente de la Junta de
Andalucía y candidato del Partido
Popular a revalidar el cargo en las
elecciones autonómicas del 19 de
junio, Juanma Moreno, prometió
ayer que su Gobierno va a ejecutar
con presupuesto propio el tramo
de la línea 3 del Metro entre Pino
Montano y la Ronda Histórica. La
mitad del tramo norte tiene un
coste de 566 millones de euros.

“Sevilla no se puede permitir
esperar los tiempos del señor
Sánchez, que son tiempos largos
y complejos”, lamentó Moreno
en el encuentro informativo que
organiza Europa Press Andalucía
en colaboración con la Funda-
ción Cajasol con los candidatos a
la Presidencia de la Junta de los
principales partidos y coalicio-
nes que concurren a las autonó-
micas de mitad de mes.

El líder del PP andaluz recono-
ció que “nos hemos cansado de
que se juegue al gato y el ratón
con Sevilla (en alusión a las nego-
ciaciones para la firma del conve-
nio de financiación entre la Junta
y el Ministerio de Transportes) y
les anuncio que vamos a ejecutar
la línea 3 del Metro, con presu-
puesto de la Junta, desde Pino
Montano hasta la Ronda Históri-
ca”. Moreno señaló que se va a
empezar “ya” con la licitación “in-
minente” del ramal técnico de Pi-
no Montano, a lo que sumó tam-
bién su “compromiso de licitar el
próximo año la actualización del
proyecto de la línea 2 entre Sevi-
lla Este y la Isla de la Cartuja”, y el
inicio de la redacción del proyec-
to del soterramiento de la autovía
que une Sevilla con Utrera a la al-
tura de Montequinto y Conde-
quinto, para, “inmediatamente
después”, iniciar la obra que aca-
be con este “cuello de botella”.

El presidente de la Junta de-
fendió el “cambio positivo” que

ha “experimentado” Sevilla des-
de el vuelco del signo político en
el Gobierno de Andalucía tras las
autonómicas de 2018. “Reivindi-
co el papel que le corresponde a
Sevilla como una de las grandes
capitales españolas”, en contra-
posición, expuso, a las “décadas”
en las que la ciudad “dejó de ser
la prioridad en las inversiones y
la gestión de los anteriores go-
biernos autonómicos”. La Junta
remitió el pasado 11 de abril una
propuesta de convenio. El 9 de

mayo reclamó vía correo electró-
nico una respuesta y una reu-
nión, petición que se reiteró el 17
y el 25 de mayo, señalaron fuen-
tes de la Consejería de Fomento.

“Sevilla es más potente, más
capaz y más protagonista de lo
que sus infraestructuras, su mo-
vilidad o sus servicios mostraban
cuando llegué al Gobierno de la
Junta de Andalucía”, sostuvo el
candidato popular, que recordó
el “rescate” de “proyectos parali-
zados” que ahora tienen “plazos

y presupuesto”, como el Metro, la
Ciudad de la Justicia, las Atara-
zanas, el estadio de la Cartuja y el
tranvía de Alcalá, entre otros.

Desde el Ministerio de Trans-
portes, Movilidad y Agenda Urba-
na insistieron ayer en que “está
comprometido totalmente con el
proyecto, lo hemos dicho y reitera-
do siempre desde el primer mo-
mento”. El Estado ha reiterado en
varias ocasiones su compromiso a
contribuir a la financiación de la
nueva línea 3 del Metro.

MOVILIDAD | LA MITAD DEL TRAMO NORTE TIENE UN COSTE DE 566 MILLONES

TESTIMONIOS

5

Juanma Moreno
PRESIDENTE DE LA JUNTA

“Nos hemos

cansado de que

se juegue al gato

y ratón con Sevilla”

Antonio Muñoz
ALCALDE DE SEVILLA

No me entra en la

cabeza una división

en la licitación

del tramo norte”

Raquel Sánchez
MINISTRA DE FOMENTO

Nos cuesta entender por

qué se busca polemizar

en un tema importante

para los sevillanos”

La Junta promete
en campaña que
asumirá parte de
la línea 3 del Metro
●Moreno anuncia la licitación
inminente del ramal técnico
y promete actualizar en 2023
el proyecto de la línea 2

Dos convoyes de la línea 1 del Metro se cruzan a la altura de la estación de San Juan Bajo.

La Junta promete
en campaña que
asumirá parte de
la línea 3 del Metro
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“Nuestro compromiso es doble,
hacer las mismas aportaciones
que haga la Junta y ayudar a ob-
tener todos los fondos europeos
posibles para ayudar a la finan-
ciación y que lo que aportemos la
Junta y el Ministerio sea tan sólo
lo que no cubran estos fondos”,
comentó a Diario de Sevilla la mi-
nistra Raquel Sánchez minutos
después del anuncio de Moreno.
Tras repetir de nuevo que el Mi-
nisterio está “dispuesto a rubricar
el convenio que nos comprome-
ta”, Sánchez señaló que “nos
cuesta entender por qué se busca
polemizar en un tema tan impor-
tante para los sevillanos”.

Por su parte, Antonio Muñoz en-
tendió que “no es de sentido co-
mún” dividir uno de los tres tra-
mos de la línea 3 de Metro, como
propuso, según el alcalde, el presi-
dente de la Junta. El primer edil
socialista detalló que la propuesta
de Moreno en torno a la licitación
“da la razón al posicionamiento
que he tenido desde el minuto

D. S.

uno”, al señalar que “si teníamos el
proyecto actualizado y voluntad
política, que se licitara”.

El alcalde quiso recordar que
siempre ha habido consenso Mi-
nisterio-Junta-Ayuntamiento de
dividir en dos tramos la línea 3
(Pino Montano-Prado de San
Sebastián / Prado de San Sebas-
tián-Ciudad de la Justicia), y
“no me entra en la cabeza una
división en la licitación del tra-
mo norte, que lo único que hay
que licitar es Pino Montano-Pra-
do”. Para terminar, señaló que
tiene que conocer cuál es la pro-
puesta concreta, “pero me pare-
ce que no es de sentido común
que hagamos una sección más
del tramo norte”.

La demanda de viajeros del tra-
mo Norte de la línea 3 es alta y co-
nectará barrios populosos con
hospitales y centros de salud y va-
rios campus universitarios (Maca-
rena y Rectorado). Con 8,9 kiló-
metros de longitud, se estima que
tendrá 13,3 millones de viajeros al
año, una cifra que se acerca bas-
tante al total de viajeros de la línea
1 (17 millones de pasajeros/año
antes de la pandemia). De hecho,
la relevancia de este tramo Norte
es que aumentará en un 80% la de-
manda de viajes en el Metro de Se-
villa. Sus 12 estaciones atienden a
una población media de 120.000
habitantes de barrios cercanos.

La obra del tramo Norte de la
línea 3 (subterráneo en todas las
estaciones menos la de Pino
Montano Norte) no sólo permiti-
rá enlazar la línea 1 con Pino
Montano, Macarena y la Ronda
Histórica, sino que también deja-
rá construidas las estaciones de
cruce con las futuras líneas 2 y 4.
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J. J. BORRERO / E. MARTOS 

SEVILLA 

L
as primeras obras del metro se 
van a licitar este año esté o no 
firmado el convenio de finan-
ciación entre la Junta y el Go-

bierno central. El presidente andaluz, 
el popular Juan Manuel Moreno, avan-
zó ayer en los desayunos de Europa 
Press  su intención de financiar en so-
litario las dos primeras fases de las cua-
tro en las que se dividirá la obra, que 
comprenden el recorrido desde las co-
cheras, incluido el ramal técnico, has-
ta llegar a la Ronda Histórica. El coste 
de  esta parte del tramo es de 566 mi-
llones de euros, un montante que se 
abonaría con recursos propios y tam-
bién con fondos europeos, proceden-
tes de programas como el Feder, que 
gestiona la administración regional. El 
candidato a la Presidencia de la Junta 

dijo estar cansado de que el Gobierno 
central «juegue al gato y el ratón con 
Sevilla», en alusión a las negociaciones 
del acuerdo entre Andalucía y el Minis-
terio de Transportes y Movilidad, cuyo 
borrador se entregó hace más de un 
mes y medio sin que se haya recibido 
una respuesta.  

Moreno aseguró que «se va a empe-
zar ya con la licitación del ramal técni-
co de Pino Montano, que es trazado de 
vía en superficie que va desde las co-
cheras hasta la primera parada. A ello 
sumó su «compromiso de licitar el pró-
ximo año la actualización del proyec-
to de la línea 2 entre Sevilla Este y la 
Cartuja».  Los pliegos de contratación 
para estas dos fases están casi termi-
nados y los plazos apremian, no sólo 
por la inminente campaña electoral que 
comenzará a finales de esta semana, 
sino por la fecha de caducidad de la de-
claración de impacto ambiental, a la 
que le quedan nueve meses de vigen-
cia. Fuentes de la Consejería de Fomen-
to aseguraron a ABC que «no se puede 
esperar más, porque dejar caducar ese 
documento supondría otro retraso de 
más de un año». 

La intención es mantener el plan que 
se presentó el pasado 11 de abril al de-
partamento de Raquel Sánchez en el 
que se hizo una división de pagos de 
siete años, comenzando el próximo. Por 
tanto, la primera partida para la am-
pliación del metro de Sevilla se inclui-
ría en las cuentas andaluzas de 2023. 
No obstante, Fomento cuenta con dos 
millones y medio para licitar el ramal 
técnico, un montante que se aprovisio-
nó restando de otras partidas al estar 
las cuentas prorrogadas. «Ya contamos 
con ese dinero y el objetivo es seguir sin 

que haya demoras en las obras», 
aseguraron las fuentes 

consultadas.  
El anuncio de 

la Junta no ha 
tenido contesta-
ción alguna por 

parte del Ministerio de Transportes, 
que ayer mantenía silencio ante las pre-
guntas de este medio. La única respues-
ta que ha ofrecido hasta el momento 
es que «los técnicos siguen estudian-
do el convenio» y que «pronto se soli-
citará una reunión con la Consejería». 
Desde que Juanma Moreno convocara 
las elecciones de forma anticipada para 
el 19 de junio el proyecto del metro de 
Sevilla, el más importante que tiene 
actualmente entre manos la Junta, se 
ha visto envuelto en la refriega políti-
ca. Desde entonces no se ha vuelto a 
reunir la mesa técnica creada para acor-
dar las condiciones de la financiación 
ni las ministras Raquel Sánchez y Ma-
ría Jesús Montero se han pronunciado 
tan alegremente sobre la solvencia del 
Ejecutivo para apoyar el proyecto como 
hicieron a principios de año.  

El que sí opinó ayer sobre las decla-
raciones del presidente andaluz fue el 
alcalde sevillano, Antonio Muñoz, quien 
consideró que «no tiene sentido» anun-
ciar la construcción de medio tramo 
de la línea 3 que ni siquiera tiene co-
nexión con la línea 1. También mostró 
su sorpresa porque «en ningún mo-
mento se ha hablado de dividir el tra-
mo norte en dos fases».   

El regidor tildó el anuncio de «elec-
toralista» por la inminencia de los co-
micios. Sin embargo, valoró la dispo-
sición para licitar obra, «que es lo que 
todos estamos esperando», dijo, tras 
recordar que el objetivo no debe ser 
una parte, sino el tramo completo has-
ta llegar al Prado y que se trabaje por 
cerrar ese convenio en el que ambas 
administraciones (Junta y Estado) pa-
garán lo mismo, siempre que sea con 
fondos propios. Esa fue la condición 
que impuso la titular de Transportes y 
Movilidad, quien ha pedido que los cré-
ditos o ayudas europeas que se puedan 
conseguir para este proyecto se com-
puten al presupuesto final, que alcan-
za los 1.045 millones, y no a las partes 
que asumen cada administración.  

La Junta licitará la ampliación  
del metro hasta la Ronda este año
∑ Juanma Moreno anuncia que incluirá  

la obra en los presupuestos de 2023 
aunque no haya respuesta del Gobierno 

∑ El Ministerio mantiene silencio sobre  
el convenio que dice estar estudiando 
desde hace más de un mes y medio

Moreno: «Estoy  
cansado de que el 
Gobierno central juegue 
al ratón y al gato con 
Sevilla»  

Antonio Muñoz: «No 
tiene sentido anunciar 
la mitad de un tramo, 
hay que trabajar para 
hacerlo entero» 

El presidente 

andaluz, 

Juanma 

Moreno, 

ayer, durante 

el anuncio  // 

MANUEL GÓMEZ
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Por su parte, el candidato del PP a 

la Alcaldía de Sevilla, José Luis Sanz, 

valoró la «apuesta de la Junta por Se-

villa y por su metro», reprochando la 

falta de compromiso del Gobierno cen-

tral que sigue sin pronunciarse sobre 

el acuerdo.  

Junto con el anuncio del metro, Mo-

reno avanzó otro compromiso, tam-

bién histórico: el inicio de la redacción 

del proyecto del soterramiento de la 

autovía Sevilla-Utrera Montequinto y 

Condequinto, en Dos Hermanas, para 

inmediatamente después iniciar la 

obra. Esta infraestructura, que se em-

pezó a promover hace más de una dé-

cada y se quedó sólo en el anteproyec-

to, enterrar el trazado de la A-376 que 

discurre paralela a Montequinto y tie-

ne una circulación lenta por la canti-

dad de semáforos y rotondas para dis-

tribuir el tráfico hacia el interior del 

barrio nazareno.  

En 2011 se llegó a presupuestar en 

algo más de sesenta millones de eu-

ros, a los que habría que sumar el cos-

te de las expropiaciones, pero no hubo 

avance por la oposición de asociacio-

nes vecinales y de comerciantes que 

llegaron a cortar en varias ocasiones 

la carretera para exigir que no se rea-

lizara. El motivo que esgrimían en-

tonces era que los negocios de la zona 

iban a perder clientes si se soterra-

ba. 

El documento técnico de hace once 

años se podría rescatar, pero sería ne-

cesario actualizarlo y someterlo de 

nuevo a información pública y a su trá-

mite ambiental, que es a lo que el pre-

sidente andaluz se ha comprometido 

para afrontar las obras después. 

S
e juega mucho en el 

envite la Junta de An-

dalucía y se nota en los 

gestos y también en los 

anuncios. Ante el freno evi-

dente que mantiene el Es-

tado con la financiación de 

la línea 3 del metro de Sevi-

lla, Fomento —y la propia 
Presidencia— ha decidido 

tirar a pulmón con el arran-

que de la obra, a ver si así 

desde Madrid se animan y 

firman ese compromiso que 

dicen que tienen con el pro-

yecto. Obras son amores y 

no buenas razones. 

A pulmón

ADRIANO

ASÍ SE PAGARÁ EL METRO

Inicio de las catas 

arqueológicas para el tramo 

sur de la línea 3 // J.M. SERRANO 

Fondos propios al 50% 

El Ministerio se ha ofrecido a pagar 
un euro por cada euro que aporte el 
Gobierno andaluz, siempre que sea 
procedente de fondos propios de 
cada presupuesto.   

Ayudas europeas 

Si se recurre a ayudas europeas 
como el fondo Feder, el Gobierno 
central exige que se resten del 
montante total, no de la parte de 
cada administración.  

Promotor 

El proyecto lo promoverá la Junta 
de Andalucía, que tiene las compe-
tencias y el diseño ya actualizado y 
listo para licitar. El Estado será un 
colaborador financiero. 

Plazos  

El proyecto de la línea 3 se presen-
tó en enero y en febrero se consti-
tuyó la mesa técnica de ambos 
departamentos. Casi cuatro meses 
después aún no hay acuerdo. 
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R. S.

El Centro de Regulación de
Circulación (CRC) de las lí-
neas de ancho convencional,
que desde Sevilla gestiona
una media diaria de 400 tre-
nes tanto de viajeros como de
mercancías desde la estación
de Santa Justa, va a ser am-
pliado para atender las nue-
vas líneas que van a pasar a
ser competencia de este pun-
to de control, lo que va a su-
poner un incremento estima-
do de alrededor de medio
centenar de nuevas circula-
ciones en una primera fase.

El operador Adif ha licitado
por más de 1,1 millones de eu-
ros (IVA incluido) el proyecto
de ampliación del CRC, tras-
ladado desde San Bernardo a
Santa Justa en 2006 gracias a
una inversión entonces de 2,1
millones para habilitar algo
más de 1.600 metros cuadra-
dos, según información facili-
tada por la empresa. Este nue-
vo contrato tiene un plazo de
ejecución de cinco meses una
vez que sea adjudicado, se-
gún apuntan fuentes de Adif.

Desde el Centro de Regula-
ción de Circulación de Santa

Justa se controla la regulación
de las líneas de Extremadura y
las de Zafra-Huelva, Mérida-Los
Rosales, Lora del Río-Cádiz, Se-
villa-Huelva, la red de Cerca-
nías de Sevilla y la bifurcación
Utrera-Fuente de Piedra. Ade-
más, desde Sevilla, se coordina
la labor del resto de los CRC de
Andalucía, que están situados
en Córdoba, Málaga y Granada.
Por su parte, las líneas de alta
velocidad son reguladas por
centros especializados en este
tipo de trenes.

Mediante un sistema de vi-

deowall (pantallas de retropro-
yectores), desde la estación de

Santa Justa se controla el tráfico
de alrededor de 400 trenes al día
tanto de viajeros como de mer-
cancías. A partir de la puesta en
marcha de la ampliación previs-
ta del CRC, que supondrá la ins-
talación de un videowall más
grande, lo que requerirá de in-
corporación de más personal, el
equipamiento de la estación se-
villana va a asumir la entrada en
servicio del LAV de Extremadura
en su primera fase (Plasencia-
Badajoz) y la “progresiva insta-
lación de nuevos sistemas de
control de la circulación en las lí-
neas Mérida-Los Rosales, Zafra-
Huelva y la bifurcación desde
Utrera a Fuente de Piedra”.

También desde el CRC de Sevi-
lla se regulará la circulación del
tranvía Bahía de Cádiz entre San
Fernando y la capital gaditana,
en el tramo en que este nuevo
sistema de transporte utilizará la
línea ferroviaria Sevilla-Cádiz.

El CRC de Sevilla se encarga
de la regulación del tráfico fe-
rroviario mediante el Control
de Tráfico Centralizado (CTC).
Un CTC es un sistema de regula-
ción y control de tráfico carac-
terizado porque desde un pues-
to de mando se accionan todas
las señales y agujas de un tramo
de línea determinado y sus esta-
ciones. La extensión del CTC de
“manera progresiva” a otras lí-
neas supondrá “un aumento en
la capacidad, seguridad y fiabi-
lidad de la infraestructura fe-
rroviaria”.

M. G.

Vista de algunas de las pantallas de control del Centro de Regulación.

● Desde las instalaciones se gestiona una

media de 400 trenes al día, que se verán

incrementados enmedio centenar tras la obra

Adif amplía el Centro de
Regulación de Circulación
de la estación de Santa Justa

El CRC de Sevilla
regulará parte de la
circulación del tranvía
de la Bahía de Cádiz

La obra se ha licitado
por 1,1millones y
cuenta con un plazo de
ejecución de 5meses
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Alberto Grimaldi

El Consejo de Ministros entra en
la campaña electoral de las elec-
ciones autonómicas de Andalu-
cía, y no porque los titulares de los
distintos departamentos estén vi-
sitando activamente las provin-
cias andaluzas, sino porque ayer
acordó una subvención de 50 mi-
llones de euros para desarrollar
un plan de empleo en la comuni-
dad autónoma.

De hecho, el acuerdo del Ejecu-
tivo de Sánchez se toma a poco
más de 48 horas del inicio de la
campaña electoral para estos co-
micios, el próximo viernes 3 a las
00:00 horas.

Dicho acuerdo fue anunciado
por la vicepresidencia segunda y
ministra de Trabajo y Economía
Social, Yolanda Díaz, y en él se au-
toriza al Servicio Público de Em-
pleo del Estado (SEPE) la conce-
sión de una subvención de
50.000.000 de euros para desa-
rrollar el Plan Integral de Empleo
de Andalucía 2022.

La subvención se otorga al Ser-
vicio Andaluz de Empleo (SAE),
dependiente de la Junta, que ac-
tualmente gobiernan PP y Cs. El
SAE deberá presentar previamen-
te el Plan Integral de Empleo para
poder acceder a estos fondos.

Según la información facilitada
por el Ejecutivo central, el primer
objetivo del plan integral de em-
pleo es el fomento de la contrata-
ción de las personas desemplea-
das, así como lograr el manteni-
miento y la sostenibilidad de los
puestos de trabajo.

En segundo lugar, la subvención
de 50 millones se da para que el
plan apoye a aquellas personas cu-
ya exposición al impacto económi-
co del coronavirus haya sido ma-
yor. El Gobierno cita en concreto a
autónomos, contratados tempora-
les, personal inmerso en ERTE o
de ámbito doméstico.

Hacer frente al desempleo de
larga duración, la formación inte-
gral de jóvenes y sectores, el apo-
yo al emprendimiento a través de
la economía social y la promoción
de la igualdad de trato y oportuni-
dades entre hombres y mujeres,
así como de los colectivos más vul-
nerables, a través del empleo son
otros de los objetivos declarados.

En la rueda de prensa posterior
al Consejo de Ministros, Yolanda
Díaz trató de desligarlo del proce-
so electoral al explicar que éste es
el segundo año que se realiza un
plan de empleo específicamente
para Andalucía y que, al igual que
el año pasado, su dotación es de
50 millones, según informa Efe.

“Todos los planes estratégicos
que hace el Gobierno están volca-
dos en el principal problema que
tenemos, el paro”, añadió Díaz,
quien recordó que el desempleo
en Andalucía está en el 19,5%, ca-
si 6 puntos más que en el conjun-
to del país. La titular de Trabajo y
Economía Social subrayó que el
objetivo de este plan es reducir
ese diferencial y “mejorar la em-
pleabilidad” en Andalucía, fun-
damentalmente de los parados de
larga duración, personas mayo-
res de 45 años, mujeres y jóvenes.

Tras el anuncio del plan, la
presidenta de Ciudadanos, Inés
Arrimadas, acusó al Gobierno de
intentar “comprar votos” con di-
nero público. “Después de es-
quilmar a Andalucía durante 40
años de corrupción, enchufismo
y paro, intentan ahora comprar
votos con dinero público. No tie-
nen vergüenza”, escribió Arri-
madas en Twitter.

Por su parte, el candidato a la
Presidencia de la Junta y secreta-
rio general del PSOE-A, Juan Es-
padas, valoró de forma positiva es-
te nuevo plan de empleo, y recla-
mó a Juanma Moreno, que “si no
tiene, como ha demostrado, capa-
cidad de decidir en qué o cómo eje-
cuta las políticas activas de em-
pleo, que llegue a un acuerdo con
los ayuntamientos y diputaciones;
ejecutarán de manera impecable
los 50 millones de euros del ante-
rior y de este plan”.

No obstante, dijo que espera que
“no lo tenga que ejecutar él –refi-
riéndose a Moreno–, sino yo, a
partir del 19 de junio”.

Para Espadas, el “reto para An-
dalucía sigue siendo el empleo”
porque, aunque ha habido una
pandemia, “es que en la anterior
legislatura, el ultimo Gobierno so-
cialista fue capaz de reducir en
500.000 desempleados las tasas
de desempleo en Andalucía y el ac-
tual solo en 33.000”.

“La realidad es que se está gene-
rando empleo en toda España pe-
ro en Andalucía menos que en
otros lugares y, además, es que no-
sotros tendríamos que generar
mucho más para corregir el dese-
quilibrio que seguimos teniendo
históricamente con otros territo-
rios”, abundó.

El Gobierno aprueba un plan de empleo
para Andalucía a dos días de la campaña

EDUARDO PARRA / EP

La vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo y Economía Social, Yolanda Díaz, interviene ayer en la comparecencia tras el Consejo de Ministros.

● Laministra Yolanda Díaz anuncia una subvención de 50millones de euros destinada
a aquellas personas cuya exposición al impacto económico del Covid haya sido mayor

El delegadodel Gobierno insta a
Morenoa suactivación “inmediata”

El delegado del Gobierno de
España en Andalucía, Pedro
Fernández, instó a la Junta de
Andalucía a que “de forma in-
mediata active todos los me-
canismos necesarios” para
acogerse al nuevo plan de em-
pleo específico para la comu-
nidad dotado con 50 millones
de euros para mejorar la em-
pleabilidad de parados de lar-
ga duración, mayores de 45
años y jóvenes, y que fue
anunciado ayer por Yolanda
Díaz. En declaraciones a los
medios en Santa Fe (Granada),
el delegado destacó que este
plan está destinado a aquellas
personas que “más tiempo lle-
van en desempleo y que quie-
ran mejorar las condiciones de
empleo, buscando la igualdad,
la incorporación de aquellos
sectores que tienen menos
formación, el caso de las mu-
jeres o el caso también de dis-
capacidad, buscando la igual-
dad en todo su amplio espec-
tro priorizando a esas perso-
nas”. Fernández resaltó que

“es el tercer plan integral de
empleo que se concede espe-
cíficamente para Andalucía”, y
recordó que “cuando en la le-
gislatura anterior el PP estaba
gobernando en España, era
una reivindicación permanen-
te”. Pues “es el tercero conse-
cutivo”, reiteró. Así, el delega-
do pidió a la Junta de Andalu-
cía que “de forma inmediata
active, porque es un plan para
2022, todos los mecanismos
necesarios para que pueda ya
hacerse la oferta pública de
cara a que todos los ayunta-
mientos se puedan acoger a la
oferta y que todos los particu-
lares que se puedan beneficiar
tengan una oportunidad”. “Es-
to es una subvención que hace
el SEPE (Servicio Público de
Empleo Estatal) al SAE (Servi-
cio Andaluz de Empleo) direc-
tamente y, por tanto, al SAE le
corresponde gestionarlo des-
de ahora mismo para que du-
rante este año se pueda gene-
rar ese empleo”, concluyó Fer-
nández.

Espadas reclama la
participación de los
poderes locales para
poder ejecutar la ayuda
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

E
l Consejo de Gobierno aprobó 

ayer tres decretos que van a su-

poner que 9.137 empleados pú-

blicos pasen de temporales a fi-

jos en la administración autonómica. 

Se trata de una medida oportuna des-

de el punto de vista político ya que que-

dan sólo dos días para que empiece la 

campaña electoral para los comicios del 

19-J pero que también viene marcada 

por un calendario externo ya que es una 

transposición de una directiva europea. 

Cumple con el Plan de Recuperación, 

Transformación y Resiliencia del Go-

bierno central, así como  con el compro-

miso adquirido por España con la Co-

misión Europea para aprobar las refor-

mas en el primer semestre de 2021. 

La Unión Europea había advertido 

a España de la alta tasa de temporali-

dad de la administración pública esta-

bleciendo un límite máximo del 8% en 

el sector público, lo que ha obligado a 

la estabilización de estos puestos que 

se consideran estructurales. El calen-

dario obligaba a que estas plazas estu-

viesen aprobadas y publicadas antes 

del 1 de junio de 2022, las convocato-

rias de los procesos selectivos se ten-

drán que publicar antes del 31 de di-

ciembre aunque el proceso se extende-

rá hasta el 21 de diciembre de 2024. 

La Oferta de Empleo Público apro-
bada para la estabilización de empleo 

temporal afecta a 2.411 plazas en la ad-

ministración general de la Junta de An-

dalucía para el año 2022; a la estabili-

zación de empleo temporal en Educa-

ción compuesta por 2.960 plazas de más 

de 150 especialidades de ocho cuerpos 

distintos y un tercer decreto que inclu-

ye una Oferta de Empleo Público para 

cubrir 3.766 plazas estructurales en dis-

tintos organismos que forman parte 

del sector público dependiente de la 

Junta de Andalucía. 

En todo caso son plazas que llevan 

ocupadas más de tres años consecuti-

vos de forma temporal por personal fun-

cionario o personal laboral. En la admi-

nistración general, 155 corresponden a 

personal funcionario y 2.256 a personal 

laboral, de las cuales 821 afectan a per-

sonal indefinido no fijo declarado por 

sentencia judicial. A estas hay que su-

mar otras 388 plazas también en la ad-

ministración general de la Junta que es-

tán pendientes de convocar ya que de-

penden de una oferta de empleo público 

posterior. 

Por otro lado, también se ha apro-

bado la Oferta de Empleo Público ex-

traordinaria para la estabilización de 

empleo temporal en Educación com-

puesta por 2.960 plazas de más de 150 

especialidades de ocho cuerpos distin-

tos. Del total de puestos, 2.264 son para 

el cuerpo de Profesores de Enseñanza 

Secundaria, 248 plazas para Maestros, 

223 corresponden a Profesores de Mú-

sica y Artes Escénicas, 92 son para Pro-

fesores Especialistas de Formación Pro-

fesional, 57 están destinadas a Profe-

sores de Artes Plásticas y Diseño, 41 

plazas al cuerpo de Catedráticos de Mú-

sica y Artes Escénicas, 19 son para Pro-

fesores de Escuelas Oficiales de Idio-

mas y las 16 restantes para el cuerpo de 

Maestros de Taller de Artes Plásticas y 

Diseño. 

Para los funcionarios se han apro-

bado plazas para administradores, in-

genieros, psicólogos, biólogos, arqui-

tectos, trabajadores sociales, auxilia-

res administrativos e informáticos; para 

el personal laboral hay plazas para mé-

Más de 9.100 fijos nuevos en la 
Junta a dos días de la campaña

∑ Hoy terminaba el 
plazo dado por la 
UE y el Gobierno 
central para la 
aprobación de 
estas plazas de 
estabilización

Los candidatos de PP y PSOE 
apostaron ayer por avanzar 
medidas económicas en sus 
programas de Gobierno. En un 
desayuno informativo en Sevilla, 
Juanma Moreno anunció un 
paquete de medidas para facilitar 
la conciliación  de la vida familiar 
y laboral en el que incluyó la  
oferta gratuita de dos actividades 
extraescolares para los alumnos 
de Primaria y Secundaria, 
‘Estudio asistido’ y ‘Deporte 
libre’, que posibilitará que las 

familias que lo deseen puedan 
recoger a sus hijos a las 17,00 
horas de los centros escolares. 
Asimismo, anunció que propicia-
rá la gratuidad de las escuelas 
infantiles de 0 a 3 años. Un 
asunto que lleva más de una 
legislatura barajándose en 
Andalucía (ya lo planteó Susana 
Díaz en el Gobierno) pero que no 
se ha materializado hasta el 
momento. 
El candidato del PSOE, Juan 
Espadas, hizo lo propio en otro 

desayuno informativo en Málaga. 
El candidato socialista afirmó 
que su primer proyecto para la 
próxima legislatura es la gestión 
de los 12.000 millones de euros 
procedentes del plan ‘Next 
Generation EU’ para combatir el 
paro mediante la colaboración 
público-privada. Espadas explicó 
que con un plan de inversiones 
estratégicamente diseñado estos 
fondos podrían reducir a la mitad  
las tasas de paro de Andalucía 
empezando por el paro juvenil. 
Para ello prometió aplicar 
políticas públicas «ligadas a la 
Formación Profesional (FP) y las 
prácticas profesionales».

Moreno promete guarderías gratis y 
Espadas fondos europeos contra el paro
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dicos, psicólogos, enfermeros, trabaja-

dores sociales, educadores, fisiotera-

peutas, restauradores, dirección de co-

cina, auxiliares sanitarios, conducto-

res, y personal de limpieza, entre otras. 

Para el personal indefinido no fijo, fi-

guran plazas para arqueólogos, peda-

gogos, psicólogos, educadores, fisiote-

rapeutas, monitores  y auxiliares.

CONSEJO DE GOBIERNO El 

portavoz del Gobierno andaluz, Elías 

Bendodo, explicó ayer que el 

Ejecutivo sigue funcionando con 

total normalidad a pesar de estar 

conformado por dos partidos 

distintos como son PP y Cs  // EP
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J.J. BORRERO 

SEVILLA 

El presidente de la Junta de Andalu-
cía y candidato a la reelección por el 
PP, Juanma Moreno, reclama para An-
dalucía un Gobierno «sólido y viable» 
a partir del 19-J, algo que considera im-
posible si depende de una coalición de 
dos partidos con mensajes enfrenta-
dos. Moreno reitera que su aspiración 
es gobernar en solitario para lo cual 
calcula que necesitará acercarse a los 
50 escaños y sumar más que toda la 
izquierda junta, ya que obtener una 
mayoría absoluta (55 diputados) lo 
considera un «sueño casi imposible 
de alcanzar» con la actual fragmenta-
ción de las opciones políticas. 

Durante el coloquio tras su inter-
vención en el foro ‘Andalucía vota’, or-
ganizado ayer por Europa Press en 
colaboración con la Fundación Caja-
sol, Moreno explicó que observa un 
cambio de tendencia en el voto debi-
do al trasvase de antiguos votantes 
del PSOE que han experimentado 
«que no pasa nada por no votar al 
PSOE sino que es mejor. Hemos con-
solidado los valores democráticos de 
la alternancia», señaló. Moreno acha-
ca este trasvase a la confianza que 
inspira el trabajo realizado por el ac-
tual Gobierno andaluz que ha des-
montado el discurso socialista del 
miedo a la derecha. 

El voto útil 
«Muchos votantes están viendo que su 
opción política no va a ganar las elec-
ciones y a la vez sabe que habrá un Go-
bierno en solitario o mal acompañado, 
por eso el votante de centro izquierda 
me va a prestar el voto para formar un 
dique de contención a Vox, porque ven 
que la única opción de voto útil en es-
tas elecciones es el PP», dijo Moreno. 
Los populares calculan que podrían 
captar una bolsa de 100.000 votos en 
el sector moderado del PSOE al que 
apela confiado en que hay una «ma-
yoría no radical y que no chilla» que 
le puede ayudar para gobernar en so-
litario.   

Moreno insistió en la necesidad de 
alcanzar un Gobierno «viable» y des-
cartó que eso pueda hacerse con im-
posiciones, en relación con las aspira-
ciones de Vox por entrar en el Ejecu-
tivo andaluz. «No quiero coaliciones 
de líos», dijo, para fijar como primer 
límite indiscutible el propio Estatuto 
andaluz y el autogobierno de Andalu-
cía, en el que Vox no cree. Preguntado 
por la amenaza del eurodiputado Jorge 

Buxadé, reiterada ayer por el propio San-
tiago Abascal, de no apoyar la investi-
dura de Moreno ni siquiera mediante la 
abstención para que forme un Gobier-
no en solitario, el candidato popular 
mostró su extrañeza porque ese men-
saje lo hayan lanzado Vox desde Ma-
drid. «A mí nadie me va a decir desde 
Madrid con quien pacto o dejo de pac-
tar en Andalucía», dijo. Considera que 
la suya es ahora mismo la «única op-
ción política con verdadera autonomía» 
sobre las ejecutivas de los partidos, 
«quién me lo iba a decir hace unos años», 
confesó. 

Preguntado por si respetará la limi-

tación de mandatos acordada en el pac-
to de Gobierno de esta legislatura, Mo-
reno comentó que los años y la vida pa-
san muy rápido. «Yo ya estoy madurito 
y me gustaría hacer otras cosas, entre 
ellas devolver a mi familia todo lo que 
le estoy entregando a la política», dijo 
Moreno que puso como ejemplo de la 

Moreno apela al voto útil para 
formar un gobierno «viable» 

∑ Cree que los socialistas 
moderados se lo 
prestarán como «dique 
de contención» de Vox 

El presidente de la 

Junta y candidato del 

PP, Juanma Moreno  // 

MANUEL GÓMEZ

«No voy a estar mucho más 
tiempo del necesario», 
asegura el presidente a la 
cuestión sobre la 
limitación de mandatos

fugacidad del tiempo haber notado esta 
mañana que su hijo adolescente ya te-
nía ‘bigotillo’. «No quiero ser preso de 
mis palabras porque las transiciones en 
los partidos son complicadas, pero no 
voy a estar mucho más tiempo de lo ne-
cesario», concluyó. 

El futuro Gobierno 
Con las cautelas porque todo está por 
decidir, Moreno respondió sobre un 
hipotético futuro Gobierno. Admitió 
que «no tendría ningún problema» en 
contar con miembros de Ciudadanos 
«en el primer, segundo y tercer nivel 
de la administración» si sigue como 
presidente, y que valora crear una vi-
cepresidencia económica, lo que sitúa 
a Juan Bravo, consejero de Hacienda, 
en ese segundo escalón de mando. «Las 
políticas económicas marcan el pro-
greso de una sociedad, y tienen que 
estar en la primera línea de decisión 
y de la agenda institucional», indicó.
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

En 2022, el bróker de seguros Howden 
compró la tercera correduría italia-
na, Assiteca, por 240 millones de dó-
lares. Ahora, Howden Broking Group, 
cuyo CEO es el sevillano José Manuel 
González, ultima la compra de otra 
correduría en Europa, aunque de ma-
yor tamaño que Assiteca. La compa-
ñía ha multiplicado casi por cuatro 
su facturación desde que en 2018 fue-
ra nombrado CEO de la firma, pasan-
do de 600 a 2.100 millones de dólares, 
registrando actualmente un ebitda 
de 600 millones. Además, la valora-
ción de la firma ha pasado de 5.000 
millones de dólares en 2018 a 10.000 
millones actualmente, según fuentes 
de la empresa. Para 2027, el plan es-
tratégico de Howden, bautizado como 
Crescendo, prevé alcanzar los 5.000 
millones de dólares de ingresos. 

«En 2007, Howden tenía 300 em-

pleados a nivel mundial y una factu-
ración de 50 millones de dólares. Hoy 
sólo Howden Iberia tiene 900 traba-
jadores, factura 60 millones y tiene 
un ebitda de 15 millones de euros», 
cuenta este directivo y empresario.  

«Este crecimiento tan espectacu-
lar de Howden ha sido gracias a una 
mezcla de crecimiento orgánico e 
inorgánico. Ya somos el principal 
bróker del mundo fuera de Estados 
Unidos. En España somos el cuarto 
bróker tras Aon, Willis y Marsh. As-
piramos a ser el tercero en toda la geo-
grafía del mundo, excepto en Estados 
Unidos porque los grandes operado-
res americanos nos usan a nosotros 
en todo el mundo y no vamos a en-
trar a competir con nuestros propios 
clientes», declara José Manuel Gon-
zález en una entrevista concedida a 
ABC. 

El CEO de Howden Broking Group  
anuncia además que «tenemos a la 
vista una operación de compra de una 

gran correduría en Europa para ce-
rrarla en 2022. La última compra que 
hicimos fue Assiteca, el tercer bróker 
más grande de Italia, por 240 millo-
nes. Posiblemente cerraremos tam-
bién la compra de otra correduría en 
España este año».  

Howden Group, la matriz de 
Howden Broking, es propiedad en un 
66% de tres inversores instituciona-
les: del fondo canadiense de pensio-
nes CDPQ, el fondo americano Gene-
ral Atlantic (desde 2012) y HG. «El otro 
34% es de 3.500 empleados, 400 de los 
cuales tiene más de un millón de dó-
lares en acciones. Somos la versión 
del capitalismo moderno», dice. 

¿Cómo ha afectado el Covid al ne-
gocio de Howden? El CEO de la firma 

explica que «estamos ahora en 40 paí-
ses y dos meses antes de que Pedro 
Sánchez decidiera si permitía la ma-
nifestación del 8-M de 2020 nosotros 
empezamos a poner medidas antiCo-
vid. Cuando llegó la pandemia, en una 
semana pusimos a 7.000 personas a 
trabajar desde casa gracias a un sis-
tema informático muy potente. En 
2020 nuestro volumen de negocio cre-
ció un 5% y en 2021 un 16%. En 2022 
estamos creciendo ya un 26%, lo que 
es una locura para una empresa de 
11.000 empleados. El seguro es una 
herramienta importante en tiempos 
de incertidumbre y además es un sec-
tor muy anticíclico». «Estamos muy 
diversificados pero operamos sobre 
todo en seguros de empresas. En Es-
paña somos líderes en logística, ma-
rítimo, cobertura para operaciones 
de fusiones y adquisiciones (M&A)», 
explica. 

Salida a Bolsa 
Sobre la posibilidad de que Howden 
salga a Bolsa o se venda, el CEO de la 
firma explica que «eso tendrá que de-
cidirlo David Howden (fundador y 
CEO de Howden Group, la matriz), 
aunque yo diría que la empresa no 
crece para venderse, sino para que 
dentro de 25 años los 3.500 emplea-
dos que son dueños de la compañía 
sean otros. Tenemos un mercado 
anual donde los trabajadores com-
pran y venden acciones». 

∑ Desde que José Manuel González fue 
nombrado CEO de la firma en 2018, 
Howden ha pasado de facturar 600 
millones de dólares a 2.100

«En 2022 compraremos 
una gran correduría de 
seguros en Europa»

José Manuel González 
CEO de Howden Broking Group

José Manuel González, en su casa del barrio sevillano de El Porvenir, donde se crió            

Detrás del crecimiento especta-
cular de Howden hay un sevilla-
no criado en el barrio sevillano 
de El Porvenir, que estudió en 
Icade y que tras pasar por 
British Petroleum acabó en el 
mundo de los seguros por una 
decisión que cambió su vida y la 
de Howden. «Soy el mayor de 
siete hermanos, de una familia 
católica de moral ‘wojtyłiana’ y 
de padres boticarios», dice con 
humor este sevillano.  
«Me fui a Madrid a estudiar 
Icade y estuve dos años estu-
diando en Reino Unido como 
Erasmus y conocí a mucha gente 
diferente, como el fundador de 
Arcano; Álvaro de Remedios, a 
Jesús Encinar, el creador de 
Idealista... y es verdad que 
cuando conoces a gente buena, 
tú te haces mejor porque 

despierta cosas en ti», confiesa 
este directivo. Al terminar 
comenzó a trabajar en British 
Petroleum (BP) y posteriormen-
te entró en el mundo de los 
seguros al ser  nombrado 
director de Morera Vallejo, que 
dejó para crear  en 2007 Howden 
Iberia. «Yo me quedé con un 30% 
de Howden Iberia  y de ese 30% 
vendí el 15% a mis amigos. 
Empecé de cero, con una Vespa 
viendo clientes. Recuerdo que 
José Moya (expresidente de 
Persan, fallecido en enero de 
2021) me ayudó mucho en 
aquella época. En 2018 me 
nombraron CEO de Howden 
Broking Group », recuerda este 
sevillano, que acaba de comprar 
además Bodegas Góngora en la 
provincia de Sevilla para montar 
un proyecto de enoturismo.

Un sevillano del barrio de El Porvenir 
que dirige Howden desde Londres
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¿Cuáles son los retos del sector 
de seguros ante el escenario de in-
certidumbre que vivimos? «Nues-
tro sector tiene un reto de digitali-
zación pero más de forma interna 
que en nuestra relación con el clien-
te. Howden ha invertido 60 millo-
nes de euros para digitalizarse pero 
tenemos que seguir avanzando en 
modelos predictivos gracias al uso 
de datos. Además, tenemos que com-
petir contra tres gigantes como Wi-
llis, Aon y Marsh, y nosotros somos 
ese cuarto actor más ágil, donde los 
empleados son los dueños pero ne-
cesitamos ganar volumen e invir-

tiendo en especialización. Quere-
mos en 2027 facturar 5.000 millo-
nes de dólares», añade González, 
quien dice sobre el El Brexit que «ha 
hecho nuestra vida más complica-
da, tanto para el Reino Unido como 
para el resto del mundo. Traer a un 
británico a España a trabajar o lle-
var a una española a trabajar Reino 
Unido nos cuesta más dinero aho-
ra». 

Fondos de inversión 

González explica que desde 2018 se 
ha producido una verdadera ‘explo-
sión’ del sector de seguros por mu-
chas razones, una de ellas «porque 
es un sector muy resistente, inclu-
so en tiempos de Covid, y porque 
muchos fondos metieron dinero en 
el sector, produciéndose una gran 
concentración. Marsh, que es el lí-
der, compró la número cuatro, JLT ; 
Aon intentó compra Willis y bajó el 
20% del sueldo a todos su emplea-
dos... De repente, se produjo una tor-
menta en el sector y todo el talento 
decidió por arte de magia venir a 
Howden Broking Group. De hecho, 
600 personas de las grandes corre-
durías vinieron a trabajar a Howden 
porque se desencantaron ante las 
opciones americanas porque son 
tan grandes que se han olvidado de 
los clientes, de sus empleados... 
mientras que nosotros estamos muy 
orientados a las personas». 

Accionistas 

«El 34% de Howden es 
propiedad de 3.500 
empleados, 400 de 
ellos con más de un 
millón en acciones» 

Captar talento 

«Desde 2018, 600 
trabajadores de  

corredurías de seguros 
se han venido a 

Howden»

√

     // J.M. SERRANOD
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

Los Premios Goya regresan a Sevilla 
para celebrar en 2023 la gran gala del 
cine español, tras el incontestable éxi-
to en la organización de su XXXIII 
edición de 2019, amén de como reco-
nocimiento de la Academia del Cine 
«a la apuesta que hace la ciudad por 
el cine español y europeo y por la Cul-
tura». Tras una pugna de varios años 
entre los Ayuntamientos de Sevilla y 
Málaga, y un puntual paso por Valen-
cia, la Academia vuelve a decantarse 
por el Palacio de Congresos y Expo-
siciones (Fibes), que acogerá la 
XXXVII edición durante el primer tri-
mestre de 2023, según han anuncia-
do este martes el presidente de la Aca-
demia, Mariano Barroso, y el alcalde 
de Sevilla, Antonio Muñoz. 

El presidente de la Academia de las 
Artes y las Ciencias Cinematográfi-
cas de España ha asegurado que tie-
nen «un recuerdo excelente de la gala 
que hicimos en Sevilla, cuando em-
pezamos a descentralizar las activi-
dades de la Academia y constatamos 
el cariño de la gente por nuestro cine. 
Estoy seguro que será una gran gala», 
recordando que «es la tercera ciudad 
en número de académicos, tras Ma-
drid y Barcelona, y Andalucía tiene 
una industria audiovisual cada vez 
más relevante», ha recalcado. 

La ciudad «se va a volcar» 
Por su parte, Antonio Muñoz ha agra-
decido a la Academia de Cine «que 
vuelva a confiar en Sevilla, especial-
mente en este año en el que los Pre-
mios Goya van a contribuir de forma 
decisiva al proceso de recuperación 
tras la pandemia y van a suponer un 
impulso al posicionamiento de Sevi-
lla como referente cultural a nivel na-
cional. La ciudad se va a volcar de 
nuevo con el cine y volveremos a de-
mostrar que Sevilla es cultura, y que 
esa es una de nuestras principales se-
ñas de identidad», ha declarado Mu-
ñoz, para quien el regreso de los Goya 
a Sevilla en el 2023 será «un éxito ga-
rantizado». 

Tal y como ya afirmara el presiden-
te de los cineastas en aquella ocasión, 
«Sevilla es una ciudad muy cinema-
tográfica y nos da cineastas muy re-
conocidos y que han recibido nume-
rosos premios Goya. La Academia es 
de todos los cineastas del Estado y es 
bueno que los Goya reflejen esa rea-
lidad», poniendo en valor «la apues-
ta tan fuerte que hace Sevilla por el 

cine español: es la tercera ciudad en 
número de académicos y Andalucía 
tiene una industria audiovisual muy 
importante». 

Por otra parte, la «extraordinaria» 
cosecha de cine español de este año 
se festejará en la que fue la primera 
ciudad de la itinerancia de los Goya, 
donde, como antesala a la gala, ten-
drán lugar una serie de actividades 
—encuentros con actores y cineastas, 
exposiciones, proyecciones de pelí-
culas nominadas, photocall en el 
Ayuntamiento—, que culminarán en 
la que será la gran noche del cine es-
pañol.

Antonio de la Torre recibiendo el Goya en Sevilla en 2019  // RAÚL DOBLADO

Sevilla organizará la próxima edición 
de los Goya tras el éxito de 2019

∑ La Academia subraya 
«la apuesta que hace la 
capital hispalense por el 
cine español y europeo»

Barroso ha comentado que 
«Sevilla es la tercera ciudad 
en número de académicos» 
y ha destacado el valor de la 
industria del cine andaluz
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El secretario general del PSOE-A y candidato a la Presidencia de la Junta, Juan Espadas, ayer en el Fórum en Málaga  // EFE

S. A. 

MÁLAGA 

El secretario general del PSOE-A y can-
didato a presidir la Junta de Andalu-
cía, Juan Espadas, propuso ayer en el 
‘Fórum Europa. Tribuna Andalucía’ 
incentivos fiscales para los habitan-
tes de zonas despobladas que decidan 
continuar residiendo en estos muni-
cipios. Así lo afirmó en su interven-
ción en el encuentro celebrado este 
martes por Nueva Economía Fórum 
en Málaga, donde manifestó que «el 
desarrollo rural requiere de un trata-
miento fiscal diferenciado». 

«Hay un muy buen trabajo hecho 
en relación con la fiscalidad para ana-
lizar otros instrumentos fiscales que 
no existen en nuestro país que podrían 
generar, no solo recaudación, sino tam-
bién incentivos a determinadas a ac-
tividades. ¿Cuándo lo vamos a plan-
tear seriamente? Cuando el PP y el 
PSOE estén en condiciones de llegar 

a grandes acuerdos de Estado. Hasta 
que no tengamos esa altura de miras 
y un mínimo común denominador, no 
sencillamente el planteamiento de la 
derecha, no podremos avanzar», de-
claró Espadas. 

En este sentido, pidió plantearse 
«seriamente» la aprobación de incen-
tivos fiscales a aquellos andaluces que 
residan en zonas despobladas, pero 
no ahondó más en esta propuesta. 

El exalcalde de Sevilla llamó tam-
bién a mejorar la financiación local y 
lograr un «equilibrio más justo» de la 
distribución de los ingresos entre el 
Estado, las comunidades autónomas 
y ayuntamientos, e incrementar la fi-
nanciación que la Junta de Andalucía 
destina a los municipios rurales. 

Juan Espadas está intentando al-
zar un cordón sanitario a Vox en el 
Parlamento y cortocircuitar los po-
sibles apoyos que necesite Juanma 
Moreno para ser presidente de la Jun-

ta. Ayer insistió en esta idea e invitó 
al candidato por el PP a la reelección 
a ir juntos a una notaría y firmar para 
no pactar con la «ultraderecha» tras 
las elecciones del 19 de junio. «Que 
venga conmigo el primer día de cam-
paña electoral a la notaría que quie-
ra, si quiere aquí en Málaga, la que 
tenga más próxima; y firmamos los 
dos que a la ultraderecha ni agua, y 
ya hemos cambiado el escenario po-
lítico», indicado. Dicho esto, puso de 
manifiesto que Moreno «ni lo hace ni 
lo va a hacer porque no está dispues-
to a renunciar», añadiendo que quien 
«va a parar a la ultraderecha» es el 
PSOE.  

«Retroceso» económico 

Otro leitmotiv de la campaña socia-
lista es la negación de la mejoría eco-
nómica tras la llegada del Gobierno 
del PP y Cs a Andalucía. Al contrario, 
Espadas aseguró que Moreno ha «es-
tancado o retrocedido» todos los in-
dicadores económicos de la comuni-
dad durante la última legislatura. El 
Gobierno del PP «suspende» en lo que 
se refiere a la gestión de los servicios 
públicos, que «son vitales para el mo-
delo de sociedad» que el PSOE quie-
re plantear. 

En el encuentro organizado por 
Nueva Economía Fórum, Espadas pre-
sentó un plan de transformación di-
gital de nueve puntos que prometió 
aplicar en el caso de que los andalu-
ces depositen su confianza en él. El 
candidato socialista apostó por po-
tenciar la economía digital, «que aho-
ra mismo es capaz de superar el 20% 
del PIB» regional, y evitar el surgi-
miento de «nuevas brechas en el ac-
ceso a redes» para garantizar que to-
dos los andaluces tengan una «conec-
tividad adecuada».

Espadas propone 
bajar impuestos a 
quienes residan en la 
Andalucía vaciada

∑ El candidato socialista 
reprocha a Moreno que 
no secunde su veto a 
Vox ante notario

El secretario general del 
PSOE andaluz plantea 
incentivos fiscales para las 
familias que residan en 
zonas despobladas
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A.S. SEVILLA  

La candidata de Vox Macarena Olo-

na azuzó ayer la precampaña con 

unas declaraciones muy contunden-

tes en una entrevista en Telecinco. 

Olona dijo que «la primera medida» 

que tomará si es presidenta de la 

Junta será «eliminar, suprimir, re-

ducir al máximo la monstruosa ad-

ministración paralela», pretensión 

que describió con la voluntad de «en-

trar en San Telmo con la tijera de 
podar, entrar con motosierra para 

eliminar gasto administrativo y su-

perfluo que sólo ha servido para te-

ner enchufados rojos, azules o na-

ranjas, me da igual el color». 

Olona basó su compromiso de 

continuidad en Andalucía por el he-

cho de que «soy servidora pública 

de vocación», que ha ejercido a tra-

vés de distintos roles entre los que 

mencionó su condición de «aboga-

da del Estado, de política, y ahora 

asumiendo gestión en Andalucía», 

mientras que ha descrito estar in-

mersa en tareas de su afincamien-

to en la comunidad como «buscar 

colegio para mi niño, vivienda en 

Sevilla». «Voy con todo», sostuvo 

Olona para despejar dudas sobre 

permanencia en el liderazgo de Vox 

en Andalucía en caso de no ser 

miembro del Gobierno andaluz. 

Sin embargo, la candidata de Vox 

no fue tan contundente como su lí-

der nacional, Santiago Abascal quien 

ayer mismo descartaba cualquier 

tipo de apoyo al PP que no pase por 

entrar en el futuro Gobierno anda-

luz, una postura que el eurodiputa-

do Jorge Buxadé había anunciado 

en la jornada anterior.  

«Tenemos que ver los resultados, 

la confianza que nos otorgan para 

ver la aritmética», dijo Olona sobre 

su apoyo desde la oposición a un 

gobierno en solitario del PP. «Ven-
go con hambre a Andalucía, de pros-

peridad y esperanza», dijo Macare-

na Olona que ha insistido al electo-

rado que «no nos voten» para un 

escenario de «seguir haciendo vi-

vir tan cómodamente para gestio-

nar el cortijo económico e ideológi-

co que dejó la herencia socialista». 

En cuanto a la repetición de las 

elecciones andaluzas, como llegó a 

apuntar el presidente andaluz, Juan-

ma Moreno, consideró que «sería 

un insulto a la ciudadanía, al dine-

ro público». «Si el objetivo de Mo-

reno es que mantenga la poltrona, 

es un insulto, una falta de respeto 

a la voluntad popular, a la democra-

cia. Lo que tiene que decir es si está 

dispuesto a ser vicepresidente. Para 

el cambio real no es lo mismo Mo-

reno que yo».

Macarena Olona 
afirma que entrará 
en la Junta de 
Andalucía «con 
una motosierra»

VOX
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Prioridades políticas     

Hace dos semanas exigía que la 
Junta licitara ya las obras de la 
nueva línea de metro, imitando el 
caso de Málaga, donde no se esperó 
a que hubiera firmado formalmente 
un convenio de financiación con el 
Gobierno central. Y eso es justo lo 
que anunció ayer Juanma Moreno, 
que adelantó que el Ejecutivo 
andaluz asumirá con fondos 
propios el primer tramo de la nueva 
línea. ¿Qué ha dicho ahora el 
regidor hispalense? Tilda la noticia 
de «electoralista»... Mal hace el 
Muñoz si incurre en contradiccio-
nes para salvarle la cara al PSOE en 
un asunto vital para Sevilla.

E
P/

JO
A

Q
U

ÍN
 C

O
R

C
H

E
R

O

Antonio Muñoz 
Alcalde de Sevilla
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JESÚS DÍAZ 
SEVILLA 

Uno de los compromisos adquiridos 
por Juan Marín, líder regional de Cs, 
al asumir las competencias de Justi-
cia en el Gobierno andaluz era elimi-
nar la incertidumbre en abogados y 
procuradores para cobrar sus hono-
rarios por prestar el servicio de Justi-
cia Gratuita. Sin embargo, la Conseje-
ría aún no ha pagado a los letrados se-
villanos el primer trimestre de este 
año 2022. Esto ha provocado que el Co-
legio de Abogados de Sevilla haya te-
nido que asumir estos pagos y adelan-
tar los honorarios a sus colegiados.  

Fue la propia entidad colegial sevi-
llana la que informó de su actuación 
en las redes sociales el pasado viernes, 
lo que generó algunos comentarios de 
letrados mostrando sus quejas por la 
situación de impagos a la que tenían 
que hacer frentes. En Sevilla hay más 
de 2.400 abogados en turno de oficio.  

En este sentido, explicaba que ante 
el retraso sufrido en el pago de las in-
demnizaciones correspondientes al 
primer trimestre de guardias y turno 
de oficio «mostramos nuestro más ab-
soluto rechazo e indignación por el in-
cumplimiento del calendario por par-
te de la Consejería de Justicia y hemos 

tomado la decisión de adelantar el pago 
de las mismas». Según ha podido sa-
ber ABC de Sevilla, el retraso en el pago 
de los honorarios está a punto de al-
canzar los veinte días. Desde el depar-
tamento de Juan Marín se ha explica-
do el origen de los retrasos en el abo-
no de estos servicios. La intervención 
general de la Junta de Andalucía ha 
dado instrucción para modificar la for-
ma de gestión y tramitación de los pa-
gos de estos servicios públicos y gra-
tuitos para el ciudadano, lo que ha lle-
vado a acumular retrasos inesperados 
en su abono. Esto sucede justo en el 
último trimestre antes de las eleccio-
nes autonómicas, que se celebrarán el 
próximo 19 de junio.  

La Consejería de Justicia, según pre-
cisan a este periódico, confían en po-
der abonar esta misma semana los ho-
norarios a los procuradores. Precisa-
mente ahora se cumple un año del 
«récord» del que presumía la Conse-
jería de Turismo, Regeneración, Justi-
cia y Administración Local. Entonces 
informaba de que había ejecutado en 
un tiempo mínimo el pago correspon-

diente a la prestación del servicio de 
justicia gratuita durante el primer tri-
mestre de 2021 en Sevilla.  

El importe afrontado por la admi-
nistración autonómica hace año co-
rrespondiente al primer trimestre su-
peraba el millón y medio de euros. En 
concreto, el departamento de Juan Ma-
rín abonó 1.455.465,60 euros al Cole-
gio de Abogados de Sevilla, 1.006.205,60 
euros por el turno de oficio y 449.260 
euros por el de guardia. El Colegio de 
Procuradores percibió 210.605,40 eu-
ros por el turno de oficio. 

Nuevas retribuciones 
Fue en el verano de 2020 cuando en-
tró en vigor la modificación del Regla-
mento de Justicia Gratuita que llevó a 
cabo la Consejería de Justicia. De esta 
forma se dejaba atrás el procedimien-
to que sólo permitía hacer un único 
pago, cuando todos los profesionales 
habían subsanados sus errores en las 
certificaciones de los pagos. A partir 
de entonces, se abonarían en dos ve-
ces: primero los letrados que entregan 
sus certificaciones de forma correcta 
y en un segundo pago tras las certifi-
caciones corregidas. 

El pasado mes de febrero, el Conse-
jo Andaluz de Colegios de Abogados y 
la Junta, a través de la comisión mix-
ta conformada por ambos organismos, 
alcanzaron un acuerdo sobre la nue-
va orden de módulos y bases de com-
pensación económica de los servicios 
de asistencia jurídica gratuita presta-
dos en turno de guardia por los profe-
sionales de la abogacía. Entra en vigor 
el 1 de enero de 2023.  

En concreto, la abogacía andaluza 
y el Gobierno autonómico acordaron 
un incremento de la retribución de las 
guardias con asistencia de entre el 20 
y 60 por ciento, en función del núme-
ro de asistencias que se lleven a cabo. 
De este modo, mientras que, hasta en-
tonces, los letrados que prestan la jus-
ticia gratuita en Andalucía cobraban 
150 euros por cada asistencia, con la 
nueva orden percibirán entre un mí-
nimo de 180 euros y un máximo de 240 
euros. Se mantienen tanto el importe 
de la retribución por disponibilidad 
en las guardias, como el número de 
guardias en la comunidad, cifrado en 
algo más de 62.700 anuales para toda 
la región, a las que se sumarán 7.300 
guardias más destinadas a los parti-
dos judiciales con juzgados especiali-
zados en violencia de género.  

Otra de las mejoras estipuladas en 
el acuerdo se refería a asistencias de 
guardias de los turnos especializados 
en violencia de género y derecho del 
menor. Además de ser remunerados 
por las guardias, los abogados de es-
tos turnos también percibirán 75 eu-
ros por cada asistencia que realicen 
en menores y 122 euros por cada asis-
tencia en violencia de género. En cuan-
to al turno especializado en extranje-
ría, se logró que se abonen las asisten-
cias en los puntos de entradas masivas 
conforme a la orden de guardias, es-
tableciéndose 50 euros para la prime-
ra asistencia, 90 euros en caso de dos 
asistencias y 30 euros más por cada 
asistencia a partir de la tercera.

Dependencias del Colegio de Abogados en la Audiencia de Sevilla  // VANESSA GÓMEZ

El Colegio abona el turno de 
oficio por los retrasos de la Junta 

∑ La Consejería de 
Justicia no ha pagado 
aún el primer trimestre 
a los abogados

En Sevilla el número de 
profesionales de la 
abogacía que prestan 
servicio en el turno de 
oficio superan los 2.400
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Redacción SEVILLA

La petrolera colombiana Eco-
petrol ha seleccionado a la
empresa sevillana H2B2 co-
mo uno de los seis aliados es-
tratégicos en su plan para im-
pulsar el desarrollo de hidró-
geno verde en Colombia.

Ecopetrol eligió a la startup

andaluza en un riguroso pro-
ceso de selección, al que se
presentaron más de 80 com-
pañías de 16 países. De entre
ellas, se han escogido, tras su-
perar tres fases en un proceso
riguroso y transparente, a seis

compañías líderes en el sector y
que fueron escogidas por contar
con tecnología pionera, expe-
riencia en el desarrollo de pro-
yectos y su valor diferencial.

La elección de H2B2 se produce
después de la puesta en marcha
del electrolizador suministrado
por la compañía sevillana para la
Refinería de Cartagena, con el que
ya se realizan pruebas tecnológi-
cas para acompañar el plan de des-
carbonización en este país.

Felipe Bayón, presidente de Eco-
petrol, hizo el anuncio en el marco
del Foro de Davos, donde reveló
que la española H2B2, las france-
sas Total Eren y EDF, la alemana
Siemens Energy, la británica Em-
pati y la japonesa Mitsui serán los
aliados estratégicos de Ecopetrol a
partir de junio, cuando se iniciará
un trabajo en equipo para articu-
lar acciones que permitan fortale-

cer el desarrollo del plan estratégi-
co de hidrógeno de la compañía.
Este plan tiene como objetivo una
producción a 2040 de un millón de
toneladas de hidrógeno por año.

Florencio Ferrera, CEO de
H2B2, señaló que “se debe poten-
ciar el liderazgo de las empresas
españolas y su aportación a la ca-
dena de valor del hidrógeno reno-
vable. Se trata de una oportunidad
única que no podemos dejar pa-
sar”. Para contribuir a este lidera-
to, la compañía llevará a cabo de-
sarrollos punteros en tecnologías
de hidrógeno para aplicaciones en
proyectos de movilidad sostenible.

Desde que Ecopetrol extendió la
invitación a a participar en esta
alianza, H2B2 compartió su expe-
riencia en proyectos como SoHy-
Cal y su trayectoria en el desarro-
llo de productos integrados en tres
geografías distintas.

Lapetroleracolombiana

quiereproducirunmillón

detoneladasalaño

enelhorizonte2040

M.G.

Un electrolizador construido por la ‘startup’ H2B2 en sus instalaciones de Dos Hermanas.

Ecopetrol se alía con H2B2 para
desarrollar el hidrógeno verde
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Alberto Grimaldi SEVILLA

Los proveedores con deuda viva
en el grupo Abengoa, dentro del
perímetro de la sociedad Abe-
newco 1, la filial que agrupa los
negocios y el empleo, han vuelto a
extender el plazo de vencimiento
de pago del acuerdo que firmaron
en el verano de 2020, con vistas a
cobrar en el marco del tercer res-
cate fallido, internamente deno-
minado Vellocino.

A la vista que Abenewco 1 sigue
pendiente de que se concrete si el
rescate que plantea mediante la
obtención de una ayuda pública
de 249 millones con cargo al Fon-
do de Apoyo a la Solvencia de Em-
presas Estratégicas, que gestiona
la Sociedad Estatal de Participa-
ciones Industriales (SEPI), los pro-
veedores se han resignado a con-
ceder un nuevo aplazamiento de
pago hasta el 31 de octubre próxi-
mo. La tercera prórroga que con-
cedían vencía ayer.

Abengoa, como sociedad coti-
zada y cabeza del grupo, comuni-
có a la Comisión Nacional del
Mercado de Valores (CNMV) esta
nueva prórroga obtenida por su
filial en una información privile-
giada, y que da continuidad a los
anteriores aplazamientos anun-
ciados en octubre y diciembre de
2021 y en marzo pasado.

La prórroga es la tercera que
concede después de que desapare-
ciese la principal garantía que sus-
tenta el acuerdo de pago a esos
proveedores, ya que el grupo
Abengoa perdió en noviembre pa-
sado el arbitraje que había solici-
tado una filial holandesa contra el
Reino de España por el cambio
normativo de las renovables reali-
zado por el Gobierno de Rajoy.

El laudo por el que el Tribunal
de Arbitraje de la Cámara de Co-
mercio de Estocolmo se declaró in-
competente provocaba que Aben-
goa perdiese toda opción de con-
seguir con este pleito una indem-
nización, parcial o total, a cargo de
los 1.188 millones que reclamaba
por el cambio de normativa que re-
dujo en 2013 las primas que el Es-
tado pagaba a la generación con
energías renovables.

El arbitraje constaba en el balan-
ce del grupo Abengoa como un ac-
tivo contingente (una posibilidad
futura y no garantizada de obtener
ingresos). Y ese activo ya estaba
comprometido, en su mayor parte,
para atender pagos a proveedores
y acreedores financieros.

Por ello, aunque Abenewco 1 lo-
grase el rescate y Terramar Capital
LLC comprase el 70% de la compa-
ñía, el acuerdo de proveedores de-
berá abonarse con cargo a otros in-
gresos del grupo.

Los proveedores se
resignan a dar más
plazo a Abengoa a
expensas del rescate
● Es la tercera prórroga que conceden

desde que se perdió el arbitraje contra el

Reino de España, principal garantía de cobro
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Yolanda Díaz
arropará a
Inmaculada
Nieto en dos
actos electorales

Efe

La vicepresidenta segunda del
Gobierno, Yolanda Díaz, par-
ticipará en dos actos centrales
de la campaña de las eleccio-
nes andaluzas para arropar a
la candidata a la Junta de Por
Andalucía, Inmaculada Nieto,
mítines a los que asistirán
también las principales diri-
gentes de Podemos, Ione Bela-
rra e Irene Montero.

Díaz y Nieto coincidirán el
sábado 11 de junio en Córdoba,
en el ecuador de la campaña
electoral, y volverán a compar-
tir escenario en otro acto prin-
cipal en Dos Hermanas (Sevi-
lla), previsto para el martes 14
de junio, al que asistirán tam-
bién Belarra y Montero.

Será en estas dos citas en las
que las principales ministras
de Unidas Podemos en el Go-
bierno escenifiquen la unidad
de la izquierda que quiere re-
presentar Por Andalucía (IU,
Podemos, Más País, Equo,
Alianza Verde e Iniciativa del
Pueblo Andaluz), indicaron
fuentes de la coalición.

En total, Belarra pasará tres
veces por la campaña andaluza
(Sanlúcar, Córdoba y Dos Her-
manas), mientras Montero lo
hará en otras tres ocasiones, en
Dos Hermanas el 14, en Jerez el
16 y en el cierre de campaña, el
17, junto a Nieto en Málaga.

Podemos desplegará, ade-
más, a nueve dirigentes más
–entre ellos, a Pablo Echeni-
que, Isa Serra, Rafa Mayoral o
Lilith Verstrynge– para arropar
a los candidatos en las distintas
provincias andaluzas.

Aunque Díaz se ha desvincu-
lado de la coalición de Por An-
dalucía, sí se ha involucrado
para que el pacto saliera ade-
lante y, por tanto, el resultado
que consigan condicionará su
proyecto electoral.D
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Agencias

El Defensor del Pueblo Andaluz,
Jesús Maeztu, expresó ayer su
preocupación por el “hundi-
miento” de la Atención Prima-
ria, a la que “se la comió el Co-
vid-19”, algo que se refleja en
las quejas de los ciudadanos que
reclaman ser atendidos de las
“patologías normales”.

“La gente viene preguntando

que quién le atiende, pues lo pre-
sencial ha caído”, dijo Maeztu en
unas declamaciones a los perio-
distas recogidas por Efe.

El Defensor del Pueblo alertó
de que los problemas de salud
mental se han convertido en una
“epidemia” y, a ese respecto, ex-
plicó que a la Defensoría han lle-
gado más de cien quejas “de in-
tento de suicidio”. “La cabeza ya
no les responde”, remató.

Maeztu compareció ante los
medios junto al Defensor del Pue-
blo de España, Ángel Gabilondo,
quien estuvo ayer en Sevilla en
una visita institucional, la prime-
ra que realiza a Andalucía desde
que tomó posesión del cargo.

Los representantes de ambas
instituciones se reunieron tam-
bién con el presidente de la Jun-
ta, Juanma Moreno, en la que
abordaron diversas cuestiones,
entre las que resaltaron las rela-
cionadas con la situación sanita-
ria y educativa de Andalucía, las
ayudas frente a la brecha sala-
rial, el acceso a las prestaciones
sociales, según indicó la Junta
de Andalucía en nota recogidas
por Europa Press.

Gabilondo mantuvo previa-
mente el encuentro con Maeztu
en una primera jornada de traba-
jo dedicada a “impulsar la cola-
boración y coordinación en asun-
tos competencia de ambas insti-
tuciones”, así como una “puesta
en conocimiento” del trabajo de
la Defensoría andaluza por parte
de Gabilondo. Posteriormente,
se reunieron igualmente con la
presidenta del Parlamento anda-
luz, Marta Bosquet.

El Defensor del Pueblo subraya que la
pandemia se “comió” la Atención Primaria
MorenorecibeenSan

TelmoaMaeztuysu

homólogonacionalpara

tratarcuestionessociales

EDUARDO BRIONES / EP

El Defensor del Pueblo Andaluz, Jesús Maeztu, en la sede de la institución.
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C. Valdivieso

La séptima ola de coronavirus,
que estalló en la provincia de Se-
villa tras las masificaciones vivi-
das durante la Feria de Abril y el
final de la obligatoriedad de las
mascarillas en espacios interio-
res, sigue perdiendo fuerza. La
tasa de incidencia acumulada en

los últimos 14 días en los mayo-
res de 60 años y demás colectivos
vulnerables incluidos en la nue-
va estrategia de control del Mi-
nisterio de Sanidad es ya la se-
gunda más baja de Andalucía,
con 356 casos por cada cien mil
habitantes, tras bajar de los 500
casos el viernes pasado. Sólo Má-
laga, con una tasa de contagio de

304 casos cuenta con una menor
incidencia en estos momentos. Al
otro extremo, Córdoba está a la
cabeza andaluza, con 493 casos
por 100.000 habitantes.

Además, la Consejería de Sa-
lud y Familias notificó ayer 639
positivos, correspondientes a los
diagnósticos confirmados en los
últimos cuatro días, que suponen

la cifra más baja desde el repun-
te de principios de mes.

El plano de las hospitalizaciones
también refleja esta tendencia
descendente respecto a al anterior
comunicado. Según el balance ofi-
cial de Salud, en estos momentos
hay 174 personas hospitalizadas y
de ellas, cinco están en la UCI.

Lo que sí sigue coleando es el

número de fallecimientos. Salud
ha vuelto a notificar otra veinte-
na de decesos más, que eleva la
nómina global a los 2.982 muer-
tos cuando se suman ya más de
dos años de pandemia. En cam-
bio, la cifra de recuperados dia-
rios sigue alta, en esta ocasión
con 2.481 registrados por la Jun-
ta de Andalucía.

El total de positivos desde el
inicio de la pandemia es de
311.985 y el de recuperados,
301.331. Por su parte, hay
1.737.474 personas que han com-
pletado la pauta vacunal y
1.016.639 con la tercera dosis.

La séptima ola de Covid sigue perdiendo
fuerza con menos positivos e ingresos
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A. R. VEGA 

SEVILLA 

La Mancomunidad de Servicios de la 
Provincia de Huelva (MAS) ha estado 
repartiendo de manera irregular asig-
naciones económicas a los principa-
les partidos representados en los 67 
ayuntamientos adscritos a esta enti-
dad pública desde el año 2011. Dicha 
aportación recogida en los estatutos 
de esta corporación local fue elimina-
da el 17 de junio de 2016 porque vul-
neraba las leyes estatales y autonómi-
cas. El dinero que se distribuía a los 
partidos ha salido de los ingresos que 
la mancomunidad recibe de la empre-
sa Giahsa, a través de los recibos que 
pagan los contribuyentes por los ser-
vicios que presta: el abastecimiento, 
saneamiento y depuración de aguas y 
la recogida y reciclaje de los residuos 
sólidos urbanos. La mancomunidad 
ingresa 3.659.362 según sus últimos 
presupuestos, de los que 3.543.830 eu-
ros provienen directamente de Giahsa.  

La Junta de Andalucía ha conclui-
do que dicha asignación económica 

«carece de apoyo legal» e insta a la 
mancomunidad controlada por el 
PSOE a anular, «en el plazo más bre-
ve posible», un acuerdo adoptado por 
dicha entidad el 29 de julio de 2019,  
que trató de dar apariencia de legali-
dad al reparto de cuantías. 

 En una resolución avanzada por El 
Mundo y facilitada a ABC, el delegado 
territorial de Turismo Regeneración, 
Justicia y Administración Local en 
Huelva, Alfredo Juan Martín Porrino, 
considera ilegal que se conceda una 

asignación a «grupos políticos con re-
presentación en el Pleno de la Manco-
munidad», cuando ésta fue suprimi-
da «expresamente» de sus estatutos 
en el año 2016, «al no ser acorde con 

la normativa estatal ni autonómica vi-
gente sobre la materia». La MAS «no 
es una corporación local» al uso, como 
un ayuntamiento, sino una «entidad 
local de cooperación territorial», acla-
ra. La Junta pone de manifiesto que su 
misión es «la prestación de un servi-
cio de competencia municipal y de cu-
yos órganos representativos no deben 
formar parte los grupos políticos, sino 
sólo los representantes de los muni-
cipios mancomunados».  

La Delegación Territorial de la Jun-
ta responde así a una denuncia pre-
sentada por el grupo independiente 
Unidos por Punta Umbría (UPU) ante 
la Administración autonómica y la pro-
pia mancomunidad. En su escrito de 
denuncia, el grupo municipal que li-
dera José Carlos Hernández Cansino 
argumentaba que la constitución de 
grupos políticos, a la que alude un 
acuerdo del pleno de la mancomuni-
dad celebrado el 29 de julio de 2019, 
«es un pretexto» para «poder enmas-
carar asignaciones económicas bajo 
la excusa de la asimilación al régimen 
de las diputaciones o los municipios 
de los grupos políticos». Lo hace, pro-
sigue su escrito, «sin amparo estatu-
tario, para enmascarar una financia-
ción ilegal o encubierta de los parti-
dos políticos que representan».  

El quid de la cuestión está precisa-
mente en el destino que haya podido 
tener el dinero público distribuido. Des-
de UPU, que no ha recibido aún res-
puesta de la mancomunidad a su de-
nuncia, plantean que «tales asignacio-
nes, según han publicado distintos 
medios de información», se han em-
pleado en «actos de campaña electoral 
de los partidos sin control de las limi-
taciones sobre gastos electorales y sin 
fiscalización del Tribunal de Cuentas». 

En el acuerdo impugnado se esta-
blecía «una asignación fija para todos 
los grupos políticos con representa-
ción en el Pleno de la mancomunidad: 
22.500 euros anuales para cada gru-
po». En el caso del grupo mixto se dis-
tribuye una cantidad proporcional al 
número de habitantes que representa 
cada alcaldía. También se aporta una 
asignación variable, consistente en una 
cuantía de 700 euros multiplicada por 
el número de concejales obtenidos por 
cada formación presente en la MAS, 
que está integrada por los municipios.  

Reparto por concejales 
Según reza en el acuerdo consultado 
por este periódico, el PSOE, que en 2019 
tenía 377 concejales, recibiría 263.900 
euros anualmente. Son 1.055.600 eu-
ros al cabo de cuatro años. El PP, con 
130 ediles, obtiene una asignación 
anual de 91.000 euros; Adelante An-
dalucía, 33.600 euros; IU, 4.900 euros; 
Independientes por Huelva, 20.300 eu-
ros y Ciudadanos, 28.000 euros por sus 
40 concejales. Sin embargo, el partido 
liberal renunció a dicha asignación.  

La pelota está ahora en el tejado de 
la mancomunidad. Si admite a trámi-
te la revisión de oficio solicitada por 
UPU, deberá requerir un informe pre-
ceptivo al Consejo Consultivo andaluz. 
En el caso de rechazarla, este grupo in-
dependiente acudirá a los tribunales.

Los partidos de Huelva llevan 11 
años repartiéndose dinero que 
recaudan por el agua y la basura
∑ La Junta declara ilegal 

las asignaciones que 
fijó la Mancomunidad 
de Servicios de la 
Provincia de Huelva

Sede de la empresa de la mancomunidad Giahsa, que abastece de agua y recoge la basura en municipios de Huelva  // ABC

L
a denuncia de un partido lo-
cal de Punta Umbría ha for-
zado a la Junta a reconocer la 

radical improcedencia del sistema 
de «asignaciones» en virtud del cual 
–y por acuerdo de todos los parti-
dos provinciales excepto Ciudada-
nos– éstos han venido recibiendo 

de la empresa pública una de esas 
«mancomunidades», Ghiasa, cien-
tos de miles de euros durante un 
decenio, naturalmente deducidos 
del recibo del agua de sus ciudada-
nos. ¡A ver quién mata ahora ese 
morlaco en plena campaña electo-
ral! ¿No tendrían que devolver los 
partidos ese capitalazo? ¿Y quién 
se lo va a exigir si fueron ellos los 
que acordaron esa mangancia co-
lectiva? Decididamente hay que re-
conocer que la financiación irre-
gular de la política está en la base 
de una corrupción consentida y, al 
parecer, irremediable.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Zorra en el 
gallinero

belmonte@andalunet.com

La Junta insta a la entidad 
pública a anular el acuerdo; 
el grupo independiente UPU 
denunció que se ha desviado 
a gastos electorales
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BRUNO PÉREZ 
MADRID 

A
islar por completo a la Rusia 

de Vladímir Putin y suspen-

der toda relación comercial 

de la Unión Europea con el 

país en castigo por la invasión de Ucra-

nia tendría un coste significativo para 

la economía española, que podría lle-

gar a restar 2,4 puntos al crecimiento 

y añadir hasta 1,7 puntos a la inflación 

en el peor de los escenarios, según un 

estudio de estimación difundido ayer 

por el Banco de España. 

Las proyecciones vigentes de la ins-

titución, publicadas el pasado mes de 

abril, estiman que la economía espa-

ñola crecerá este año un 4,5% y que la 

tasa media anual de inflación será del 

7,5%, por lo que la eventual materiali-

zación de ese escenario extremo ha-

ría que la economía española crecie-

ra menos de la mitad de lo previsto y 

que la tasa media de inflación se dis-

parara hasta el 9%, lo que a buen se-

guro se traduciría en algún dato men-

sual por encima del 10%. 

El ejercicio del Banco de España tra-

ta de avanzar el golpe económico que 

sufrirían tanto España como el resto 

de las principales economías europeas 

en caso de que los países de la Unión 

Europea decidieran intensificar o en 

última instancia llevar al extremo su 

política de sanciones a Rusia ante la 

persistencia de sus ataques en terri-

torio ucraniano. 

Un horizonte probable 
En caso de que la UE se decidiera fi-

nalmente a dejar de comprar produc-

tos energéticos a Rusia, en línea con 

el debate que hace semanas ya está 

instalado en la Comisión, la economía 

española se dejaría 1,1 puntos de PIB 

y el IPC ganaría 0,9 puntos, llevándo-

se por delante el territorio ganado tras 

la entrada en vigor de la bonificación 

de 20 céntimos al litro de gasolina. 

Si la ruptura fuera total y se suspen-

dieran por completo los flujos comer-

ciales entre Rusia y los países de la 

Unión Europea, el impacto en el PIB 

español sería más profundo y se iría 

hasta el 1,8%. En cuanto a la inflación, 

el impacto en el escenario central se-

ría de 1,4 puntos y se podría ir hasta 

los 1,7 puntos en el peor de los escena-

rios contemplados por la institución. 

El informe ‘Consecuencias econó-

micas de un hipotético cierre comer-

cial entre Rusia y la Unión Europea’ 

subraya, no obstante, que el impacto 

directo de una eventual ruptura co-

mercial con el régimen de Putin será 

mucho más atenuado en España que 

en otras grandes economías europeas 

e incluso que en el conjunto de la UE, 

por su menor dependencia del sumi-

nistro energético ruso (ver gráfico). 

Mientras que en el conjunto de la 

Unión Europea en torno al 18% de los 

productos que se consumen de mine-

ría energética (gas y carbón) y el 9% de 

los productos derivados del petróleo 

se importan de Rusia, en España ese 

porcentaje es mucho más modesto y 

ronda el 3 y el 2,5%, respectivamente. 

«La dificultad para sustituir dichos 

productos a corto plazo supondría una 

reducción en la oferta de energía y un 

agravamiento del actual episodio in-

flacionista, lo que implicaría, por am-

bas vías, un lastre para la actividad 

económica», advierte en el informe la 

institución que gobierna Pablo Her-

nández de Cos en el informe. 

Se trata de un ejercicio de estima-

ción pero no se trata de un horizonte 

tan descabellado. El pasado lunes los 

líderes de la Unión Europea llegaron 

a un principio de acuerdo para sus-

pender de forma bastante general las 

compras de petróleo ruso por parte de 

Europa. Según el presidente del Con-

sejo Europeo, Charles Michel, el acuer-

do alcanzará a «más de dos tercios de 

Efecto en España de una ruptura comercial de la UE con Rusia

Fuente: Banco de España ABC

Variación porcentual. (Si todo el impacto se manifestara en 2022)

En porcentaje

España

Alemania

Francia

Italia

Alemania Italia

UE

España Francia UE

PIB INFLACIÓN

PIB IPC

Importaciones

energéticas

Otras

importaciones

Exportaciones

Suspensión

total comercio

Escenario base

BDE 2022

6

4

2

0

-2

-4

-6

-8

Suspensión

comercio energía

2,7

8,9

4,5

7,5

3,4

8,4

Impacto diferencial para los distintos países de la UE

España crecerá la mitad y sufrirá un 
IPC del 9% si la UE rompe con Rusia

18% 
Es el porcentaje de gas y carbón 
consumido en la Unión Europea 
que se importa desde Rusia. En 
España es apenas del 3%. 

9% 
Es el porcentaje del consumo 
total de productos derivados del 
petróleo en la Unión Europea 
que depende de Rusia. En 
España es del 3,5%.  

1,4  
Son los puntos que subiría el IPC 
en España en caso de que la 
Unión Europea acordara suspen-
der todo su comercio con Rusia.

LA DEPENDENCIA  
DE RUSIA EN CIFRAS

∑ El Banco de España advierte de que un 
escenario de ruptura afectaría de forma 
especial al sector del transporte  

∑ El impacto de una eventual suspensión 
de las relaciones comerciales con Rusia 
sería menor en España que en la UE 
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las importaciones de petróleo de Ru-

sia, cortando una enorme fuente de fi-

nanciación para su maquinaria de gue-

rra».   

 
Los canales de contagio 
El ejercicio del Banco de España con-

cluye que el impacto en la economía 

española tendría también un perfil 

sectorial muy marcado, ya que alcan-

zaría de forma muy singular al sector 

del transporte, las manufacturas pe-

sadas y la industria química, como ám-

bitos más dependientes de las mate-

rias primas procedentes de Rusia. 

Sin embargo, ese mismo perfil sec-

torial hará también que el impacto eco-

nómico se filtre a todos los rincones 

de la economía. Los analistas de la en-

tidad lo explican así: «El aumento de 

costes en algunos sectores con un pa-

pel central en las cadenas producti-

vas, como, por ejemplo, el transporte 

o la industria química, repercutirá tam-

bién sobre el resto de las ramas, inde-
pendientemente de la intensidad ener-

gética de estas últimas». 

La presión sobre los operadores 

principales de las cadenas de suminis-

tro de todos los sectores productivos, 

augura el Banco de España, generará 

tensiones inflacionistas y por ese ca-

nal se filtrará a todos los rincones de 

la economía, como ya se pudo com-

probar el pasado mes de marzo cuan-

do la huelga del transporte provocó 

un encarecimiento general de los pro-

ductos de la cesta de la compra. 

El tejido productivo doméstico no 

solo notará la réplicas del impacto de 

los mayores costes que soportará el 

sector del transporte doméstico sino 

también el impacto inducido de los 

problemas en las redes internaciona-

les de transporte. «La propagación de 

los efectos a través de las cadenas de 

producción no ocurre exclusivamen-

te entre los sectores de un mismo país. 

Las perturbaciones que sufren los pro-

veedores europeos de las industrias 

españolas también se harán notar so-

bre el PIB y el nivel de los precios en 

España. Algunos sectores de la econo-

mía española, como la fabricación de 

vehículos o la producción farmacéu-

tica, tienen un alto nivel de dependen-

cia de sus clientes y proveedores si-

tuados en otros países de la UE».
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GONZALO D. VELARDE 

MADRID 

El Gobierno sigue sin tener cerrados 

los apoyos para la aprobación del fon-

do público de pensiones. El último en-

vite de Unidas Podemos que busca re-

ducir las deducciones sobre la cotiza-

ción a la Seguridad Social previstas 

para las aportaciones empresariales 

al plan de pensiones de empleo del tra-

bajador ha dejado al Ejecutivo con su 

principal apoyo en el aire. Y además, 

la rigidez del Ministerio de Hacienda 

para conceder un mayor abanico de 

incentivos fiscales sobre el ahorro com-

plica la suma de votos procedentes de 

los partidos de la oposición.  

A falta de escasas horas para que la 

Comisión de Trabajo emita dictamen 

sobre el texto que se votará posterior-

mente en el Congreso de los Diputa-

dos, el gabinete del ministro de Inclu-

sión, Seguridad Social y Migraciones, 

José Luis Escrivá, tiene dos frentes 

abiertos que, más allá, amenazan la 

aprobación definitiva de una ley cla-

ve para cumplir con los compromisos 

adoptados con la Comisión Europea 

en materia de reforma de pensiones.  

Por un lado, tras el rechazo de los 

socios de Gobierno al proyecto de ley, 

también Unidas Podemos redobló la 

amenaza al exigir a Escrivá que se in-

cluyera la enmienda 59, donde se de-

fiende que la inclusión en la ley de con-

ceptos excluidos de la base de cotiza-

ción del importe de las aportaciones 

empresariales a planes de empleo 
«constituye una merma directa de in-

gresos al primer pilar de nuestro sis-

tema de pensiones».  

Negociando modificaciones 
En estos momento, tanto el PSOE 

como Unidas Podemos siguen nego-

ciando modificaciones para lograr que 

la formación morada apoye finalmen-

te el proyecto de ley. Sin embargo, lo-

grar el beneplácito de Yolanda Díaz 

para el proyecto de ley no asegura su 

aprobación.  Fuentes parlamentarias 

aseguran a ABC que, por el momento, 

el Gobierno no habría logrado sumar 

suficientes apoyos entre los partidos 

socios de la coalición que se han des-

colgado del proyecto de ley. Si Com-

promís y Más País cedieran sus votos, 

el Gobierno podría sacar la norma en 

el Congreso con un gesto de Ciudada-

no por la vía del voto afirmativo o la 

abstención.  

De no llegar estos apoyos, el Gobier-

no necesitará el ‘sí’ o la abstención del 

PP. Y es en este punto donde la rigidez 

de Hacienda para abrir la mano con 

más incentivos fiscales para el ahorro 

puede amenazar la aprobación del fon-

do público de pensiones.  

Tras arañar la pasada semana des-

pués de la ponencia de enmiendas la 

incorporación al proyecto de ley de un 

incentivo del 10% sobre el Impuesto 

de Sociedades para las aportaciones 

del empresario a favor del empleado 

en el plan de pensiones, el PP pidió a 

Escrivá negociar un periodo transito-

rio para el tercer pilar, los planes de 

pensiones individuales.  

Aquí, los populares exigen al Ejecu-

tivo que revierta parte del golpe fiscal 

asestado a los planes individuales, don-

de la desgravación máxima de IRPF 
que se permite al año se sitúa actual-

mente en los 1.500 euros después de 

dos rebajas aprobadas por el Gobier-

no desde los 10.000 euros en los dos 

últimos Presupuestos Generales.  

Ante la falta aún de un plazo razo-

nable para que la implantación de los 

planes de empleo sea completa –no 

comenzarán a activarse al menos has-

ta 2023– y se pueda disfrutar a través 

de este pilar de jubilación de las de-

ducciones fiscales previstas –desgra-

vación en IRPF para el trabajador de 

hasta 8.500 euros anuales, deducción 

en cuota de Seguridad Social de 400 

euros por trabajador al año para el em-

presario y la desgravación del 10% en 

el Impuesto de Sociedades– los popu-

lares piden elevar hasta los 5.000 eu-

ros la desgravación anual máxima en 

IRPF para los planes individuales. 

El ministro de Inclusión, Seguridad 

Social y Migraciones, José Luis 

Escrivá  // EP

Escrivá mantiene el 
hachazo fiscal a los 
planes de pensiones 
privados

∑ Seguridad Social niega 
subir de 1.500 euros la  
desgravación en IRPF 
de forma transitoria
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El Gobierno sostiene que la inflación solo 
afecta a los más desfavorecidos, y que ya se 
encarga él de defenderlos con su ‘escudo social’. 
Pero no es cierto. Afecta a todos sin distinción 

L
A izquierda en general está alentando un nuevo relato 

de consumo ciudadano, según el cual la inflación es un 

fenómeno que solo afecta a los más desfavorecidos, y no 

al resto de la población. Y además, que las personas con 

menos ingresos están protegidas por el Gobierno, de modo que 

ya es un asunto menor que la inflación no sea coyuntural y se 

alargue en el tiempo. Según ese guion, los que menos ganan se 

benefician del ‘escudo social’ de este Ejecutivo benefactor, y los 

que más ganan no sufren en sus bolsillos la crudeza del alza de 

precios. Nada es más falso que este discurso. La inflación es una 

lacra económica que realmente actúa como el peor impuesto 
invisible para los más pobres, pero no deja de ser un silencioso 

impuesto global que castiga a todo el mundo. Las soluciones 

nunca son fáciles, pero menos aún si se concatenan los errores. 

Y si a ello se suma que este Gobierno está luchando contra la in-

flación con una ineficacia sobresaliente, y con planteamientos 

incomprensibles desde una perspectiva contable, como equi-

parar el IPC a las pensiones, la bola se agranda hasta sumir a 

España en una incertidumbre crónica. 

Los estímulos del Gobierno contra esta fase inflacionista 

sin final a la vista se han convertido en un parche. Pedro Sán-

chez pasa una semana detrás de otra exigiendo a la Unión Eu-

ropea medidas extraordinarias que siguen sin estar en vigor. 

Por ejemplo, el establecimiento de un tope al gas para abara-

tar la factura eléctrica de los hogares. También los combusti-

bles han vuelto a subir hasta neutralizar el ahorro de 20 cén-

timos por litro en las gasolineras. Y si a estos varapalos al bol-

sillo de todos los ciudadanos, no solo de unos cuantos, se une 

una inflación subyacente de casi 5 puntos, la más alta en 27 

años, el panorama resulta preocupante. No es solo una cues-

tión de un alza provisional de precios en el gasto energético o 

en la alimentación. Esa inflación subyacente es la que afecta 

de modo determinante a los salarios. Y si bien es cierto que 

los salarios no deben subir exponencialmente, porque sería el 

modo más erróneo de combatir la inflación, y que los impues-

tos no deben bajar de modo exagerado, también lo es que el 

alza de los tipos de interés que en breve impondrá el Banco 

Central Europeo va a poner fin a la barra libre de estímulos. 

En ese contexto, España es uno de los países con más bazas 

que perder en productividad, competitividad y expectativa de 

crecimiento. Ayer Eurostat sostuvo que la inflación en la Eu-

rozona alcanza ya el 8,1 por ciento. Y eso va a ayudar poco a 

España lo que resta de año, por más que el guion político del 

Gobierno sea el de la euforia y la recuperación. De momento, 
España no está en la senda correcta. 

Mención aparte merece el diagnóstico del Banco de Espa-

ña respecto al coste para nuestro país de cortar radicalmente 

con Rusia el suministro de gas a toda Europa. ABC ya ha cen-

surado la doble moral europea de sancionar a Rusia y a la vez 

sufragar su guerra con Ucrania pagándole su energía a precio 

de oro. Es algo que Bruselas aún no ha conseguido cuadrar con 

lógica y coherencia. Pero es que, además, el embargo total del 

gas y el petróleo rusos sumarían un punto más a la inflación 

en nuestro país, se alcanzaría el 9 por ciento de IPC, y crece-

ríamos la mitad de lo que lo hacemos. La tesitura es comple-

ja, y si algo no vale en la ‘realpolitik’ es hacerse trampas al so-

litario. En cualquier caso, peor aún es idear argumentarios fal-

sos alegando que a fin de cuentas la inflación solo castiga a 

unos pocos que, además, ya se encarga el Gobierno de defen-

der. Eso es mentir.

RELATO ENGAÑOSO CON LA INFLACIÓN
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M. C. MADRID  

El vicesecretario de Política Institu-
cional del PP, Esteban González Pons, 
será elegido hoy vicepresidente de los 
populares europeos, en la segunda jor-
nada del congreso de Róterdam. Gon-
zález Pons forma parte de la candida-
tura que el actual presidente del Gru-
po Popular en el Parlamento Europeo, 
el alemán Manfred Weber, encabeza 
para sustituir a Donald Tusk como pre-
sidente del Partido Popular Europeo, 

la formación política más numerosa 
de la Cámara comunitaria. 

González Pons ocupará una de las 
diez vicepresidencias del PPE y su fun-
ción estará centrada en la supervisión 
de los fondos europeos y en las rela-
ciones con Latinoamérica y Estados 
Unidos. Fuentes del PP señalaron que 
se trata de una vicepresidencia ‘ejecu-
tiva’ y en la práctica González Pons ac-
tuará como auténtico número dos de 
Weber.  

La entrada de González Pons con-
lleva de facto la salida de otro español 
de la Ejecutiva, ya que el eurodiputa-
do navarro Antonio López-Istúriz de-
jará la Secretaría General del Partido 
Popular Europeo, un cargo que ocupa 
desde marzo de 2002 y en el que aspi-
raba a ser reelegido hasta 2024, infor-
ma Europa Press. El PP español ha 
contado con la Secretaría General del 
PPE desde poco antes del año 2000, 
cuando el entonces presidente del Go-
bierno José María Aznar negoció ese 
cargo para Alejandro Agag, a quién 
luego sustituyó López-Istúriz. Fuen-
tes del PP aseguran que en el nuevo 
modelo de partido, la Secretaría Ge-
neral perderá peso interno y se cen-
trará en funciones administrativas. 

El PP europeo de Weber elige  
a Pons vicepresidente ejecutivo

CONGRESO DE RÓTERDAM

Esteban González Pons  // JAIME GARCÍA
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L
a reacción de la UE frente a la 
invasión rusa fue de una rapi-
dez y una unanimidad que sor-

prendió a todos los que estamos acos-
tumbrados a ver avanzar el proyec-
to de la unión entre los europeos 
arrastrando los pies, tras elaborar 
sesudos informes de cientos de pá-
ginas y miles de números para adop-
tar años después decisiones de quin-
ce líneas. Europa se sintió no solo 
amenazada por la invasión rusa, sino 
también agredida en sus principios 
más básicos. Por eso corrimos todos 
a revitalizar la OTAN y a canalizar 
ayudas millonarias tanto humani-
tarias como militares. Bueno, en rea-
lidad corrimos todos menos la mi-
tad del Gobierno español, que con-
sidera más útil enviar al Donbass 
octavillas impresas con  los pensa-
mientos de Gandhi, conscientes de 
que Putin es muy sensible a las mag-
níficas enseñanzas del Mahatma. 

Pero pronto nos dimos cuenta de 
la absurda situación a la que hemos 
llegado, pues las ayudas quedan con-
trarrestadas sobre el terreno, y con 
ventaja, por el dinero que entrega-
mos a Rusia para pagar la energía 
que le compramos. Carece de senti-
do ayudar a Ucrania para que no pier-
da la guerra y apoyar a la vez al inva-
sor, lo que impide que la gane. Así que 
no ha habido más remedio que re-
plantearse los suministros energéti-
cos. Es decir, llega la hora de la ver-
dad, que nos encuentra con situacio-
nes muy dispares en cuanto a 
dependencias y alternativas de abas-
tecimiento. De ahí que la respuesta 
se haya atascado y la unanimidad se 
haya volatilizado en cuanto hemos 
pasado desde los bellos principios a 
las feas realidades. La UE decidió ayer 
embargar el petróleo –el gas, no– y 
hacerlo de manera parcial. 

El Banco de España ha calculado 
el coste de mantener los principios. 
Para la UE, detener las compras a Ru-
sia supondría reducir el PIB entre un 
2,5% y un 4,2% y elevar la inflación 
entre un 1,6% y un 2,7%. En España 
estamos menos expuestos y dispo-
nemos de más alternativas de sumi-
nistro, lo que minimiza el impacto 
negativo hasta un 1,4% de menor PIB 
y entre un 0,8 y un 1,2% de mayor su-
bida de precios. ¿Son caros los prin-
cipios? La respuesta depende de cada 
uno, pero pienso que si no estamos 
dispuestos a perder por defenderlos 
en Ucrania mucho menos que lo per-
dido con la pandemia, es que estima-
mos muy poco la importancia de los 
valores que aseguramos defender 
con tanto entusiasmo… cuando su 
defensa no implica coste alguno.

El coste de los 
principios

IGNACIO 
MARCO-

GARDOQUI
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La presidenta de la Comunidad de
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, desem-
barcó ayer en la precampaña an-
daluza de forma contundente. Por
un lado, corroborando la apuesta
de Gobierno en solitario de Juan-
ma Moreno, que debe aspirar “a
tener su Gobierno en libertad, co-
mo me sucede a mí”. Pero por el
otro, apartándose de la estrategia
de alejamiento de Vox que han
marcado los populares andaluces
para unir a ambos partidos en una
lucha común: “Vox y el PP tienen

mucho que hacer y mirar para ade-
lante, sin preocuparnos de otra co-
sa que sacar al sanchismo de las
instituciones”, afirmó.

En la recta final de la precampa-
ña, Díaz Ayuso visitó ayer la pro-
vincia de Cádiz, con paradas en Je-
rez y Algeciras (una de las ciuda-
des en las que Vox ha conseguido
más implantación en las elecciones
andaluzas y nacionales), en la que
no coincidió con el presidente de la
Junta y candidato popular, Juan-
ma Moreno, que tenía agenda en
Sevilla. Su perfil se aleja de la mo-
deración que esgrime como princi-

pal arma el equipo de campaña de
Moreno, en una estrategia preelec-
toral que huye de confrontaciones
y que marca en público distancias
con el partido más a su derecha pa-
ra atraer al elector más moderado.
Pero también es un perfil con el
que los populares andaluces quie-
ren recuperar los votos que se tras-
vasaron a Vox, un discurso más vis-
ceral y cercano a los de Abascal que
al PP conviene en algunas zonas.
Su presencia en Andalucía será la
justa y necesaria.

En Jerez de la Frontera, Díaz
Ayuso apoyó a Juanma Moreno y
sus esfuerzos por conseguir un
Gobierno en solitario en las pró-
ximas elecciones. “Juanma Mo-
reno tiene que aspirar a tener su
gobierno en libertad, como me
sucede a mí. Los gobiernos, cuan-
do son de un mismo color, son

más eficaces que cuando están en
coalición”, indicó en declaracio-
nes recogidas por Efe.

Pero a renglón seguido saltó a la
política nacional: “Hay que tener
en cuenta lo que está sucediendo
en España”, donde “tenemos un
Gobierno que está arruinando a
todos los españoles”, “Bildu aca-
bará gobernando el País Vasco” y
“tenemos antisistemas en el Go-
bierno que intentan decirle a la
OTAN que no son bienvenidos”. Y
añadió que ella tiene “claro con
quien no pactaría: con aquellos
que desprecian a los andaluces en
Cataluña por ser españoles o con
aquellos que durante tantos años
se gastaron el dinero de los para-
dos en cocaína, en prostíbulos o en
crear redes clientelares”.

La presidenta madrileña deseó
que “ojalá las elecciones sean un
paso más para que esta pesadilla
que está destruyendo nuestro pa-
ís acabe cuanto antes”, en referen-
cia al actual Gobierno.

Díaz Ayuso dio a entender que
no estará muy presente en la cam-
paña electoral andaluza: “En estos
días de campaña tengo mucho tra-
bajo como presidente autonómico.
Intentaré desplazarme lo que pue-
da, pero es cierto que me lleva un
día entero”, dijo al ser preguntada,
apuntando que ella siempre ha es-
tado “allí donde se me ha requeri-
do”. Aprovechó para ensalzar el
Gobierno de Juanma Moreno y de
“todo su equipo”, que “han cam-
biado los titulares del pasado” de
la comunidad. “Le recomiendo se-
guir por el mismo camino, defen-
diendo la prosperidad. No tener
miedo a nada más”, indicó, tras
subrayar que Andalucía ha dado
“un giro impresionante desde que
empezó por esta senda de menos
impuestos y menos burocracia”.

Moreno ha puesto en varias
ocasiones de ejemplo la política
fiscal de la Comunidad de Ma-
drid. “Yo quiero competir con Ma-
drid, se lo he dicho a mi amiga
Isabel Díaz Ayuso”, ha asegurado.
Durante este mandato ha bajado
la cuota autonómica del IRPF, se
ha bonificado el 99% del Impues-
to de Sucesiones y Donaciones y
se han reducido otros impuestos
como Actos Jurídicos. Y para una
próxima legislatura ya compro-
metió una nueva rebaja fiscal y
que también “habrá que tocar un
poco más Patrimonio”.

Ayuso se aparta de la estrategia
e insta a Vox y PP a “sacar al
sanchismo de las instituciones”

●La presidenta de la Comunidad deMadrid
asegura que no pactaría con “quienes se
gastaron el dinero de los parados en cocaína”

JORGE DEL ÁGUILA

Isabel Díaz Ayuso, en el acto celebrado ayer en Algeciras.
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